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ПЕРВАЯ В СНГ
В акционерном обществе "Тех

нолог" коллектив на^но-техни- 
ческой фирмы “Слецоборудова- 
ние” разработал для строящего
ся в столице вагоноремонтного 
завода универсальную линию для 
мойки вагонных колесных пар, 
действуи>щую в полуавтоматичес
ком режиме. Подобная линия со
здана впервые не толысо в Узбе
кистане, но и в СНГ.

Опытный образец линии пока
зал на испытаниях столь высокие 
качества механизации трудоем
ких процессов мойки и чистки ко
лес, что разработкой заинтере
совались японские специалисты, 
принимакмдие участие в строи
тельстве вагоноремонтного заво
да. Это не единичный с ^ а й . На 
многие авторские разработки на- 
^но-технической фирмы “Спецо- 
борудование” поступают заказы 
из-за ру^жа. Только в этом году
валютные поступления техноло
гов составили 150 тысяч долла
ров.

А. УЛАНОВ, 
наш общ. корр.

УСПЕХ
ЗАФАРАБАДСКИХ

ФЕРМЕРОВ
В этом году из 178 фермерс

ких хозяйств (мфарабадского рай
она 155 выполнили задания по 
заготовке хлопка. Это самый вы
сокий показатель по области. За
логом успеха стала прежде всего 
правильная ортанизаф1я работы, 
изменение отношения хлопкоро
бов к своему труду. В одном лишь 
фермерском хозяйстве "Ганид- 
жон" под руководством Т.Берди- 
бекова с каждого гектара земли 
получено по 35 центнеров зерна, 
34 центнера хлопка, 40 центне
ров кукурузы, в результате хо
зяйство закончило год с чистой 
прибылью в 1 миллион сумов 

Ю. ДЖУРА, 
корр.УэА.

И ЗАЦВЕТЕТ САД 
МИРА

Абрикосы, сливы, вишни и яб
лони ̂  в общем счете 270 сажен
цев плодовых деревьев высаже
но в выходные дни на площади 
Хамидв ДлимджАна в Ташкент 
Жители города при содействии 
отдела благоустройства хокими- 
йтй Мирэо-Улугбекского района 
столицы .ЗАЛОЖИЛИ там Сад мира 

Благородная цель инициато
ров и участников этой акции сде
лать наш город еще краше и 
зеленей, благоустроеннее для 
жителей и приветливее для гос
тей.

<УзА|.

КУРСЫ для
РУКОВОДИТЕЛЕЙ

В Ферганском политехничес
ком институте открылись област
ные курсы повышония квнлифи- 
кпции руководителей отраслей па
рового хозяйства

На 1ТИХ курсах 250 руководи
телей ;мслушнк)Т и обсудят док
лады по ;>коиомичеоким. прппо 
йым. культурно простиительским 
проблемам, которые по/^^имикх 
се в книгах Премдвн1а респуб
лики, а также по истории страны, 
основам макроэкономики и ми 
не /^м пта

На со(^нии, (юспшмпнном на
чалу ученых заинтии, аыс1упил 
хоким Фершнской области Н Му 
миноа 

Р.КАМОЛОВ, 
корр.УаА.

ОЧЕРЕДНАЯ 
АКЦИЯ "ЭКОСАНА"

Ан/мжанское горедское отде 
ление Междунар<^^ о мО' 
логии и зд<^овЫ1 Экосан в сан- 
аи с ТИМ, что Президвит Ислам 
Каримов будущий год обьнаил го

дом женщин, начало новую благо
творительную акцию. В сотрудни
честве с местными здравоохрани
тельными органами на предприя
тиях и в организациях проводится 
диспансеризация женщин.

В ходе мероприятия предста
вители фонда "Экосан" проводят 
беседы о воспитании детей, о зна
чении чистоты окружающей сре
ды для здоровья женщин. 

К.НИЗОМОВ, 
корр.УзА.

НОВОЕ В РАБОТЕ 
ГУЗАРА

Новый гузар отстроен в цент
ральной усадьбе кишлака хозяй
ства "Халкаадд" Термезского рай
она. Здесь оказывают населению 
18 видов услуг.

В настоящее время в области 
20 сельских махаллей имеют свои 
гузгшы. Вот только гузар “Халка- 
оад особенный, поскольку оплата 
за ^луги здесь производится... по 
перечислению. Мастер выписыва
ет клиенту чек, который предос
тавляется в бухгалтерию хозяйства. 
В расчетном отделе указанная сум
ма удерживается с заработной пла
ты клиента и перечисляется на рас
четный счет гузара.

То же предполагается внедрить 
и в работу мясного магазина гуза
ра. Производимое на откормоч
ной ({юрме хозяйства мясо будет 
поступать в магазин, где члены 
хозяйства смогут по перечисле
нию купить мясо.

(Наш корр.).

А БЕЗ МЕТОДИК 
КАК БЕЗ РУК

В Центре одаренности Мини
стерства народного образования 
готовится к выпуску ряд и н те ж - 
нейших методических пособий. 
Предназначены они педагогам, в 
осо^нностм тем из них, кто рабо
тает в центрах психолого-педаго- 
гической а гностики  и профори
ентации. Данные разработки ста
нут практическим руководством для 
спе1̂ алистов, помогающих юным 
правильно выбрать сферу будущей 
деятельности, поскольку содержат 
методики определения природных 
склонностей и способностей чело
века. Выпуск этих пособий имеет 
особую значимость еще и потому, 
что подразделения, занимающие
ся психодиагностикой и профес
сиональной ориентацией, созданы 
в соответствии с Национальной 
программой по подготовке кадров 
сравнительно недавно, и их сотруд
ники пока не обладают должным 
опытом и высоким ^'ровнем соот
ветствующих знании.

Событием для педагогической 
общественности республики ста
нет и опубликование (впервые в 
Узбекистане) подготовленной в 
Центре одаренности методики оп
ределения школьной зрелости. 
Она позволит с высокой степенью 
точности определять интеллекту
альный уровень, качество разви
тия памяти и мышления, другие 
психофизические характеристики 
ребенка, требуемые для его по
ступления в школу.

(Наш корр.).

ЕЩ Е ОДНО 
ИЗДАНИЕ

Увидело свет новое издание — 
информационный иллюстрирован
ный бюллешнь "Новости Бритиш 
Американ ТобаккоУзбекист(IН^ Его 
первый номер содержит около по
лусотни цветных иллкктраций и 
открыпается статьей генерально
го директора компании по Цент
ральной А-1ИИ и Кавказу Питера 
1ййлор», рпсскизывак>щвй о че
тырех »0Д41Х работы ВгШяН Атегкуш 
Тооассо на рынке Улбекистама 

Бюллетень планируется и.тда- 
вагь дважды в год в полноцветном 
варианте и ежеквартально - в 
двухца<ином Следующий цветной 
номер намечается выпустить к 
Наврузу и уделить в нем особое 
внимание жени^инам, которым в 
нашей стране будет посвящен на- 

ший годсту»тющий
Т. ОРЛОВА

РОЖДЕСТВЕНСКИЙ
КОНЦЕРТ

Чйрукш^и }̂ -)вуки бессмертных 
иорений Моцарта, Батховеиа, 
Дворжака, Чайковского явучали 
под оводами большого :шла Таш- 
КГЖ1СК0 Й госул1»рстипиной коное|1- 
аатории им М Ашрафи и минув 
Шую патницу Особую прелесть 
концерту придавала небольшая 
елочка, устамовленнлм на сцене 
Гн мерцающие оюньки напомина 
ли впереди Рождество

Именно -мому иобыгию и был 
посймщмм рождественский кон
церт, оргаии:1аюрами которого 
стали посолылйо Чешской Рес
публики н нашей страни и Госу
дарственная консерваториа В кон
церта приннли учасша препода 
аатели и студенты высшею музы- 
калы«ого лаведииия Узбекистана

(Наш корр.).

ТОРЖЕСТВА В ЧЕСТЬ 
ЮБИЛЕЯ БЕРДАХА В НУКУСЕ

19 декабря в Нукусе состоялись празднества по 
случаю 170-летнего юбилея классика каракалпакской

ПОЭЗИИ Бердаха
Торжества начались рано утром с воз

ложения цветов к подножью памятника 
Бердаху на площади перед музыкальным 
театром, носящим имя поэта. На церемо
нии присутствовали гости из Ташкента и 
всех областей нашей страны, а также 
прибывшие из государств Центральной 
Азии. Впечатляющей была встреча учас
тников торжества со студентами, которая 
состоялась у сооружаемого музея Бер
даха при Нукусском государственном уни
верситете. Здесь театрализованные 
представления, посвященные жизни и 
творческой деятельности Бердаха, пере
плелись с песнями на стихи, написанные 
поэтсм, с пленительными национальны
ми танцами. Гости посадили саженцы в 
Саду дружбы. На центральной площади 
города была продемонстрирована посвя
щенная • юбилею выставка образцов на
ционального ремесленничества, народ
ного творчества.

Торжества по случаю юбилея Бердаха 
были продолжены в парке культуры и 
отдыха Бузатовского района, где родил
ся и вырос поэт. Здесь был установлен 
бкх:т поэта. В связи с этим состоялся 
торжественный митинг с участием пред
ставителей трудящихся района, работни
ков культуры Каракалпакстана и писате
лей. Выступившие подчеркнули, что твор
чество Бердаха и для будущих поколений 
является бесценным поэтическим насле
дием.

Во второй половине дня в музыкаль
ном театре имени Бердаха состоялся тор
жественный вечер, посвященный 170-ле
тию поэта. Его открыл Председатель Со
вета Министров Республики Каракалпак- 
стан А.Таджиев.

Государственный советник Президен
та Республики Узбекистан Н .Д ж ^е в  за
читал поздравление Президента Респуб
лики Узбекистан Ислама Каримова в свя
зи со 170-летним юбилеем выдающегося 
каракалпакского поэта Бердаха.

Выступившие на вечере Председатель 
Жокаргы Кенгеса Республики Каракал- 
пакстан Т.Камолов, председатель Союза 
писателей Узбекистана А.Орипов, пред
седатель Союза писателей Каракалпак
стана Т.Каипбергенов отметили, что Бер
дах, считавший своими учителями Навои 
и Махтумкули, выражал в стихах и даста- 
нах надежды и чаяния народа, воспевал 
мир и справедливость и его творчество 
служит для нас образцом поэзии.

Участники торжественного вечера при
няли Обращение на имя Президента Рес
публики Узбекистан Ислама Каримова.

Вечер закончился большим концер
том в исполнении мастеров искусств Уз
бекистана и Каракалпакстана.

В юбилейных торжествах принял учас
тие заместитель Премьер-министра Рес
публики Узбекистан Х.Кароматов.

А.ИСКАНДАРОВ,
корр.УзА.

ОБРАЩЕНИЕ
К ПРЕЗИДЕНТУ 

РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН 
ИСЛАМУ КАРИМОВУ 

УЧАСТНИКОВ ПРАЗДНИКА, 
ПОСВЯЩЕННОГО 

170-ЛЕТНЕМУ ЮБИЛЕЮ 
ВЫДАЮЩЕГОСЯ 

КАРАКАЛПАКСКОГО ПОЭТА
БЕРДАХА

Уважаемый Ислам Абдуганиевич!
Мы с большим интересом встретили Ваше привет

ственное послание, направленное в связи с 170-лет
ним юбилеем нашего великого предка Бердаха. Мы 
восприняли его как выражение Вашего большого ува
жения и почитания сына всех тюркоязычных народов и 
через него — всего каракалпакского народа. Ваше по
здравление вдохновляет всех нас к высоким целям, к 
славным делам для всестороннего развития нашей стра
ны, осуществляемого под Вашим справедливым руко
водствам.

Мы с гордостью отмечаем, что проведенный во 
всем Узбекистане юбилей Бердаха превратился в 
яркий символ крепкой дружбы и братства народов 
нашей страны, нашей любви и преданности друг дру
гу. Сегодняшний праздник еще более усилит любовь 
нашего народа к Родине, его веру в ее великое буду
щее.

Представители разных национальностей в дни праз
дника единодушно продемонстрировали, что наследие 
Бердаха стало частью национальной культуры и гордо
стью всех народов. От всего сердца одобряя и поддер
живая проводимую Вами справедливую, миролюбивую 
политику, наш народ отвечает на нее достойным тру
дом во имя великого будущего, живет поистине высо
кими целями, неся в сердцах идеи независимости, и 
преданно им служит.

город Нукус, 19 декабря 1998 года.

ЗА0ЕДАНИЕ к о м и с с и и
Состоялось очередное заседание Республиканской межведомственной комиссии по 
контролю и координированию строительства Щуртанского газохимического комплек
са. Его вел заместитель Премьер-министра Республики Узбекистан, министр макоо- 
экономики и статистики Б.Хамидов.

На заседании был проанали
зирован ход работ по строитель
ству сооружений, запланирован
ных к сдаче в эксплуатацию до 
конца года. Даны конкретные за
дания по завершению строитель
ства жилых домов, общежитий, 
учебных корпусов, бань, столо

вых, продовольственных складов, 
пекарен и других объектов. На 
заседании также обсуждались 
вопросы составления договоров 
между заказчиком и генподряд
чиком, субподрядными организа
циями по строительству планиру
емых в 1 9 ^  году комплексных

сооружений.
В заседании комиссии приня

ли участие заместитель Премьер- 
министра Республики Узбекистан 
А.Исаев, хоким Кашкадарьинской 
области Ш.Бегматов.

А.ТАЙПАТОВ,
корр.УэА.

о В с т р в ч у  XIII сессии
О л ий  ЛАо^клисо

ЗАКОН
ЕЖНЫИ ЩИТ

Беседа с заместителем Председателя Олий
Мажлиса Республики Узбекистан

Буритош ШОДИЕВОЙ
— Буритош Аминоана, на ос

новании постаноалвииа Кенга* 
ша Олий Мажлиса организо
вана депутатскаа рабочая груп
па по подготовка и проведе
нию предстоящей сессии, и вы 
назначены ее руководителем. 
Расскажите, пожалуйста, какая 
работа ведется по подготовке 
вопросов, внесенных в повес
тку дня сессии парламента.

На нынешнем этапе пере
ходного периода каждая сессия 
имеет историческое значение. 
Ибо на каждом очередном фору
ме парламента страны заклады
вается фундамент будущих бла
гих деянии Чем об^ловлен ус
пех реформ? Кои(нно же, успех 
реформ в социальной, зкономи 
ческой, правовой сферах, про 
гресс в целом обусловлены со
зданием правовой базы А также 
том. насколько она соответствует 
международным нормам, духу 
времени В этом смысле пред- 
стояищя сессия также займет осо
бое место в летописи истории 
нашей страны Потому что прмк- 
ты законов, которые предстоит 
принять на сессии, упро̂ «ат пра
вовую основу проводимых ре
форм

На обсуждение предстоящей 
сессии предполагается внести 
проекты Государственного бюд 
жета не 1900 год, Жилищного ко
декса Республики Узбекистан, 
законов Республики Узбекистан 
"О товарищестиах собсжвнников 
жильй“, -О предпринимательстве 
и гарантиях деятелы<ости пред
принимателей", "Об инвестицион
ной деятельности", “О гарантиях 
адвокатской деятельности и со
циальной :шщите адвокатов', "О 
лесе", "О рекламе". "О радиочас- 
тотгюм спектре", "Об ор1анах са 
моуправления (раждан", "О не
правительственных некоммерчес
ких организа14Инх", *0 лизинге" и 
ряд других

Пользуясь случаем, хочу ска 
зать, что уже на первом засада 
НИИ рабочей группы все вопросы 
повестки д»т были рассмотрены 
еще раз Заслушаны отчеты пред- 
се/штелей комитетов Олии Маж 
11иса о работе над проектами за

конов, над поступающими с мест 
предложениями и замечаниями. 
Все вопросы прорабатывались в 
комитетах Олий Мажлиса совме
стно со специалистами. В про
цессе работы над проектами за
конов учитывались наши нацио
нальные традиции, опыт разви
тых государств, мнения экспер
тов по вопросам гражданских, хо
зяйственных Прае. Особое вни
мание уделялось языку, стилю его 
написания. Законы написаны 
кратким, ясным, лаконичным язы
ком, легким для запоминания 
Подготовленные для всенародно
го обсуждения документы были 
своевроменно доставлены депу
татам.

— В состава воэглавляамой 
вами группы органиэованы 
подгруппы. Какие функции они 
выполняют?

'  В составе группы по подго
товке и проведению Х)П сессии 
Олий Мажлиса органиэованы 1ри 
подгруппы. На одну из них, воз
главляемую председателем Коми 
тета по :«кономическим реформам 
и развитию предпринимательства 
А. Юлдашеиым. возложены зада
чи по подютоеке проектов зако 
нов. внесенных на рассмотрение 
сессии, своевременной доставки 
их депугатам, обобщения посту- 
паюи^их с мест предложении и 
замечаний Ей вменяется также 
подготовка материалов, связан 
ных с внесением предложении по 
составу Секретариата предстоя 
щей сессии.

Руководство второй гтодгруп 
пой порчено председателю Ко
митета Олии Мажлиса по между- 
народ»«ым детш  и межп«рламт« 
тским связям Э Вахидову В н  
^шдачи входит освещение хода 
работы по подготовке сессии в 
средствах массовой информации

перевод и редактирование ма
териалов форума, обеспечение 
Функ1(иони(маания в зале засе 
даний системы голосования 
"Рада мажлис"

И, наконец, третью под(руппу 
воз(лааляет председатель Коми
тета по промышленности. ;«нер- 
гетике транспорту, сняли и об
служиванию населения И Кочма-

рик. В ее обязанности входит 
обеспечение организационно-тех
нического обслуживания; разме
щение в гостиницах, обеспече
ние бытовых, транспортных, ме
дицинских услуг. В целом же та
кая организация позволяет депу
татам заниматься не только раз
работкой проектов законов, но и 
участвовать также в подготови
тельной работе, охватывающей 
многие аспекты организационно
технической работы.

— На каком бы проекте за
кона, внесенном на обсужде
ние сессии, вы хотели бы ос
тановиться особо?

По^пи на всех.
Точнее.

- Всем известно, что наш пар
ламент придает важное значение 
тому, что<5ы принятые и принима
емые законы были справедливы 
ми, всесторонне продуманными, 
логически завершенными Более 
того, время требует, чтобы зако
ны были жизненными и народны 
ми Это и обеспечит развитие, 
про(ресс. Наряду с этим будут 
защищены права человека "Моя 
Родина, моя нация'*, -с гордо 
стью будет говорить человек, 
убежденный, что его права заи^и- 
(цает закон. Он мечтает о великих 
деяниях ради Отчизны, народа, 
•го будущего Мысль о том, что 
законы народу надежная защи 
та, красной нитью проходит во 
всех принятых до последнего вре 
мени (шрламентом страны :1ако- 
нах

8се проекты законов, предло 
ж тты е на обсуждение XIII сес
сии Олий Мажлиса, направлены 
на обеспечение благополучия на
рода, повыштже мощи нашей Ро
дины, укрепление независимости 
стр41ны, совершенствование сис
темы воспитания молодого поко
ления. защиту интересов челове
ка Наши современники, кому не- 
безра.'^лично их будущее, буду
щее Родины, убеждаются в зтом 
полностью Многие из них горячо 
обсуждали вопро<*.ы, предложен 
ные на обсуждение сессии, выс- 
кашпали свои мнения на страни
цах печати

(Окончание на 2-А стр.).

В Государственном 
налоговом комитете 
Республики Узбекис
тан состоялся семи- 
нар-совещание, на 
котором были 0б < ^ ' 
дены задачи работ
ников системы в све
те выступлений Пре
зидента Ислама Кари
мова на недавних 
внеочередных сесси
ях Самаркандского, 
Навоийского, Таш
кентского областных 
Советов народных 
депутатов.

ЗАДАЧИ
НАЛОГОВОЙ

СЛУЖБЫ
Были также рассмотрены 

задачи по выполнению Указа 
Президента "Об освобожде
нии Куролова М.Я. от обязан
ностей первого заместителя 
председателя Государствен
ного налогового комитета Рес
публики Узбекистан" и Указа 
о недопущении излишеств, ра
сточительства и помпезности 
при проведении свадеб, се
мейных торжеств, поминаль
ных обрядов.

В семинаре-совещании 
приняли участие руководите
ли налоговых слухю и началь
ники отделов по ооганизаци- 
онно-кадровой работе Кара
калпакстана, областей респуб
лики и города Ташкента 

На семинаре-совещании 
подчеркивалось, что руковод
ство страны возложило боль
шую ответственность на со
трудников налоговой службы, 
поэтому требуется повысить 
.'Эффективность ее работы, до
биться безусловного выполне
ния действующего законода
тельства в сф е^ налогообло
жения, обеспечить своевре
менное поступление средств в 
бюджет государства при этом 
следует особое внимание об
ратить на работу с кадрами, на 
их гюдбор и подготовку

/У»А/.

в олий МАЖЛИСЕ
Вчера состояпось заключительное заседание депутатской 
рабочей группы по подготовке и проведению тринадцатой 
сессии Опий Мажлиса Республики Узбекистан первого созыва. 
Бела заседанце руководитель группы заместитель Председа
теля Олий Мажлиса Б. Шодивва.

На заседании были подведе
ны итоги работы по подготовке и 
проведению тринадцатой парла
ментской сессии, которая откры
вается 24 декабря. Как информи
ровали руководители подгрупп 
депутаты А. Юлдашее, Э. Вахи
дов, И. Кочмарик, проекты зако
нов и другие рабочие материалы 
предстоящей сессии Олий Маж
лиса своевременно отправлены 
всем депутатам на места. Все по
ступающие предложения и заме
чания внимательно изучаются в 
соответствующих комитетах Олий 
Мажлиса и учитываются при окон
чательной доработке сессионных 
материалов. Одновременно ве
дется большая работа по улучше
нию организационно-техническо
го, иного обслуживания депута
тов в дни проведения сессии, со
зданию оптимальных условий для 
их плодотворной законотворчес
кой работы.

На заседании особо отмеча
лось, что в избирательных окру
гах накануне сессии проводились 
встречи электората с депутатами 
Олий Мажлиса, на которых насе
лению широко разъяснились со
держание и направленность про
ектов правовых документов, вно
симых на рассмотрение парла
ментской сессии, выявлялось мне
ние избирателей о подготовлен
ных законопроектах.

Б. Шодиева проинформирова
ла участников заключительного 
заседания о новых вопросах, вно
симых 8 предварительную повес
тку дня сессии, опубликование 
ранее в средствах массовой ин
формации. При этом подчеркива
лась значимость подготовленных 
законопроектов для дальнейшего 
проведения реформ в стране.

В настоящее время особенно 
актуальным документом для стра
ны является проект Государствен
ного бюджета на 1999 год, кото
рый уже был рассмотрен в пред
варительном порядке на заседа
нии Кенгаша Олий Мажлиса в на
чале декабря, а затем отправлен 
на доработку в Кабинет Мини
стров. Новый его вариант сейчас 
детально изучается в соответству
ющих парламентских комитетах и 
депутатских фракциях политичес
ких партий.

Выступившие на заседании 
председатели парламентских ко
митетов сообщили о ходе дора
ботки документов на заключитель
ном этапе подготовки к сессии, 
выразили уверенность в том, что 
очередная, тринадцатая сессия 
Олий Мажлиса пройдет на высо
ком организационном уровне и 
станет еще одним важным этапом 
на пути укрепления правовой базы 
самостоятельного развития неза
висимой Республики Узбекистан.

в КОМИТЕТАХ 
ПАРЛАМЕНТА РЕСПУБЛИКИ

Вчера состоялось заседание 
Комитета Олий Мажлиса по бюд
жету, банковским и финансовым 
вопросам. Его вел председатель 
комитета А. Ахадов.

На заседании обсузедался про
ект Государственного бюджета 
Республики Узбекистан на 1999 
год. По данному вопросу была 
заслушана информация министра 
финансов Р. Азимова

Отмечалось, что при подготов
ке проекта Государственного бюд
жета на 1999 год приоритетными 
направлениями были определе
ны углубление реформ, поводи-

•

21 декабря состоялось засе
дание Комитета Олий Мажлиса 
по промышленности, энергетике, 
транспорту, связи и обслужива
нию населения. Его вел предсе
датель комитета И. Кочмарик. В 
заседании участвовали руководи
тели ряда министерств, ведомств, 
промышленных предприятий, пра
воведы, специалисты отраслей.

Участники заседания обсуди
ли внесенный на обсуждение XIII 
сессии проект Закона о радиоча
стотном спектре, а также проекты 
постановлений Олий Мажлиса 
Республики Узбекистан,

По первому вопросу повестки дня 
выступил заместитель председате
ля Государственной комиссии по 
ра^уючастотам Республики Узбеки
стан К. Коновалов. Оп 1̂ечалось. что

В этот же день состоялось за
седание Комитета Олий Мажлиса 
по вопросам обороны и безопас
ности. Его вел председатель ко
митета Б. Наимов.

На заседании были обсужоены и 
одобрены вопросы, вносимые в по
вестку дня очередной, ХН1 сессии

мых в нашей стране, усиление 
социальной защиты населения и 
вопросы образования.

На заседании обсуждались про
ект Закона Республики Узбекистан 
“О лизинге", а также вопросы, свя
занные с внесением дополнений и 
изменений в Налоговый кодекс.

Кроме того, на заседании был 
утвержден план работы комитета 
на 1999 год. Приняты соответ- 
ствукзщие решения по всем об
сужденным вопросам.

В заседании участвовала за
меститель Председателя Олий 
Мажлиса Б. Шодиева.

проект этого закона направлен на 
координацию работы в сфере ра
диочастотного спектра в новых эко
номических условиях, совершен
ствование ее на правовой основе. 
Целью этого является охрана жизни 
и здоровья людей, обеспечение бе
зопасности окружающей среды.

С информацией о проектах по
становлений Олий Мажлиса выс
тупил член комитета X. Жамолов.

По рассмотренным вопросам 
приняты соответствующие решения.

На заседании был обсужден 
также вопрос о работе комитета в 
1996 году и рабочем плане на 
1999 год.

Участники заседания единодуш
но одобрили проект закона и при
няли решение внести его на обс^- 
дение Х>1) сессии Олий Мажлиса.

Были также рассмотрены вопросы, 
связанные с призывом в 1998 году 
юношей на военную службу в соот
ветствии с Законом Республики Уз
бекистан "О всеобще^ воинской обя
занности и военной службе".

По обсужденным вопросам при
няты соответствующие решения.

Об откры тии тринадцатой  
сессии Олий Мажлиса Республики 

Узбекистан первого созыва
Тринадцатая сессия Олий Мажлиса Республики Узбекистан перво

го созыва открывается 24 декабря 1998 года в 10 часов в зале 
заседаний Олий Мажлиса Реюпублики Узбекистан

л сведению депутатов Олий Мажлиса
Республики Узбекистан

Регистрация деп^атов Олий Мажлиса Республики Узбекистан бу
дет производиться 23 декабря с 9 часов до 18 часов в Олий Мажлисе 
Республики Узбекистан

л сведению депутатов Олий Мажлиса, 
входящих в составы депутатских

фракций политических партий и блока 
депутатов, избранных от 

представительных органов власти
22 декабря в 16 часов в зале заседании Института мониторинга 

действующего законодательства при Олий Мажлисе проводится со
брание фракции партии "Ватан тараккиети", а фракция Народно- 
демократической партии собирается в 17 часов в зале заседаний 
Центрального Совета этой партии.

Собрание фракции Социал-демократической партии "Адолат" со
стоится а зале ташкентского государственного юридического институ
та 23 декабря в 9 часов 30 минут Блок депутатов, и.^анных от 
представительных органов власти, собирается в Олий Мажлисе в ятот 
же день в 16 часов

Пронизывающий холодный 
ветер, высокогорье со всеми 
капризами погоды далеко не 
лучшие условия для работаю
щих здесь людей И тем более 
отрадно видеть, что строитель
ство и расш ^ение автомобиль
ной дороги Ташкент -  Андижан

Ош Кашгар идет быстрыми 
темпами Значение этой маги
страли для нашей республики 
трудно переоценить Узбекис
тан с первых дней независимо 
сти особое внимание уделяет 
возрождению великого шелко
вого пути, интеграции в миро
вое экономическое сообщ е
ство

В сложных природно климати
ческих условиях дорожные строи
тели из Ташкентской. Андижанс- 
кои, Наманганской, Ферганской

ния концерна "Узав 
тойул" обеспечены 
вы сокопроизводи
тельной техникой, ко
торая помоляет вег. 
ти прокладку трассы 
кру1лыи год

Самых добрых слое заслужи
вает коллектив треста "Махсус 
аетойултаьмир", ведущий рабо 
ты на территории столичной об 
ласти Без сбоев строят дорогу 
представители "Ферганаавтоиу' 
ла" В нынешнем году здесь за 
метно больше стало трейдеров, 
мощных груювых машин, погруз 
чиков таких известных японских 
фирм, как “Камаци", ■'Хитачи”

Од»тм словом, дела идут рит
мично

А. ХАТАМОВ,
соб.корр."Народного слова".

НАСНИМКАХ строитель
ство автомобильном до
роги Ташкент — Андижан 

Ош Кашгар идет пол
ным ходом.

; Фото А. ГЕРАСИМОВА.
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Это, во-первых, обеспечивает 
жизненность наших законов, во- 
вторых, формирует 6 наших лю- 
дях сознательное, заинтересован
ное участие в работе над созда
нием законов. Радует, что это ста
новится естественным. Ведь пе
ремены происходят в их взглядах, 
сознании. Говоря словами наше
го Президента, сегодня мы не те, 
что были пять лет назад. И, нако
нец, в тех вопросах, которые пред
стоит обсудить на сессии Олий 
Мажлиса, мы видим наше буду
щее, защиту наших прав.

Возьмем, к примеру, предло
женный для внесения на рассмот
рение сессии вопрос о проекте 
Жилищного кодекса (во втором 
чтении).

На предыдущей сессии этот 
проект был одобрен в первом чте
нии, а затем опубликован в печа
ти для всенародного обсуждения. 
В процессе обсуждения в соот
ветствующий комитет парламен
та со всех уголков республики 
поступки предложения и заме
чания по проекту кодекса. И ни 
одно не осталось без внимания. 
Все они были рассмотрены, изу
чены, использованы в процессе 
работы над проектом.

Этот законопроект регулирует 
отношения граждан, юридических 
лиц, органов государственного уп
равления и органов государствен
ной власти на местах по вопро
сам возникновения, осуществле- 
ния, изменения и прекращения 
права владения и пользования 
жилыми помещениями, учета жи
лищного фонда, обеспечения со
держания и ремонта жилищного 
<^нда, контроля за соблюдением 
жилищных прав граждан и целе
вым использованием жилищного 
фонда.

Все знают, что в стране идет 
процесс углубления ре<^рм. Рас
ширением экономических отноше
ний, укреплением основ нашей го
сударственности и вместе с тем 
ускорением темпов развития меж
дународных экономических свя
зей продиктовано требование раз
работать законы о предпринима
тельстве и гарантиях деятельнос
ти предпринимателей и об инвес
тиционной политике.

Проект Закона “О предприни
мательстве и гарантиях деятель
ности предпринимателей" пред
ставлен на обсуждение в первом 
чтении. Его цель — упорядочение 
отношений, связанных с органи

зацией и осуществлением 
предпринимательской дея
тельности и предоставление 
предпринимателям больших 
гарантий. Он предполагает 
также привлечение граждан 
к свободному участию в 
предпринимательской дея
тельности, расширение их 
знаний в этой сфере, фор
мирование класса собствен
ников и ускорение этого про
цесса, защиту прав и закон
ных интересов субъектов 
предпринимательской деятельно
сти.

4 В проекте Закона “Об инвес
тиционной деятельности” подроб
но говорится о правовой основе 
многих видов инвестиционной де
ятельности. В частности, опреде
лены вопросы, связанные с фор
мами осуществления инвестиций, 
ресурсами, правами и обязанно
стями инвесторов, управлением 
государственными инвестициями, 
их размещением, а также допол
нительными гарантиями, меры 
их защиты.

Известно, что в недалеком про
шлом взгляды на адвокатскую де
ятельность были совсем други
ми. В частности, права адвокатов 
были сильно ограничены. Их ра
бота носила формальный харак
тер. Услышав или прочитав о ме
сте и статусе адвокатов в разви< 
тых зарубежных государствах, мы 
завидовали. Теперь же, благода
ря существующему законодатель
ству компетентные, опытные ад
вокаты пользуются особым ува
жением. Иного и быть не должно, 
поскольку мы поставили себе цель 
построить правовое демократи
ческое государство. Предлагае
мый на обсу^ение депутатов сес
сии проект Закона “О гарантиях 
адвокатской деятельности и со
циальной защите адвокатов" (во 
втором чтении) станет еще одним 
важным шагом на этом пути.

В проекте закона четко опре
делено, что профессия адвоката 
доступна гражданам Республики 
Узбекистан без различия пола, 
расы, национальности, языка, ре
лигии, социального происхожде
ния, убеждений, личного и обще
ственного положения. Основны
ми принципами адвокатской дея
тельности являются: независи
мость адвоката, строгое соблю
дение профессиональной этики, 
адвокатской тайны и присяги. Кро
ме того, в нем четко и подробно 
освещены такие вопросы, как пол
номочия адвоката, обеспечение

о В с т р е ч у  XIII сессии
О л ии  /\/\^^клисо

ЗАКОН — НАРО 
НАДЕЖНЫЙ ЩИТ

его независимости и неприкос
новенности, недопустимость вме
шательства в адвокатскую дея
тельность, обеспечение защиты 
адвокатской деятельности, меры 
социальной защиты адвоката, га
рантии обеспечения юридической 
помощи, взаимоотношения госу
дарства и органов адвокатуры.

В проекте Закона “О лесе" за
конодательно регулируются воп
росы осуществления мер по за
щите лесов, охране лесонасаж
дений, рационального их исполь
зования, финансирования лесо
посадочных работ, упорядочения 
отношений, касающихся лесного 
хозяйства, защиты прав и инте
ресов юридических и физических 
лиц, занятых в лесном хозяйстве, 
В нем определены также Госу
дарственный лесной фонд и его 
земли, охрана лесопосадок, Го
сударственный лесной кадастр, 
виды пользования лесным хозяй
ством, защита от лесных пожа
ров, вредителей, других отрица
тельных факторов,

Всем нам известно, как нуж
даются в условиях рыночных от
ношений коммерческие и пред
принимательские структуры в рек
ламе. Говоря языком экономис
тов, покупатель — опора рынка, а 
реклама — сила, влекущая поку
пателя ка рынок. Такая ситуация 
поставила вопрос о необходимо
сти принятия ^кона  о рекламной 
деятельности. Целью внесенного 
на обсуждение парламентариев 
проекта Закона “О рекламе" (во 
втором чтении) является регули
рование отношений, связанных с 
производством и распростране
нием рекламы.

Задачами этого закона явля
ются предотвращение распрост
ранения посредством рекламы 
ложных или неточных сведений, 
способных причинить вред юри
дическим или физическим лицам, 
ввести в заблуждение потребите
лей относительно характера, спо
соба и места изготовления, по

требительских свойств, качества 
и иных характеристик продукции, 
условий ее реализации.

Кроме того, в проекте закона 
оговорены правовые аспекты в 
отношении рекламы для лиц, не 
достигших совершеннолетнего 
возраста, обязанностей рекламо
дателя, производителя и распро
странителя рекламы, авторских 
прав, недостоверной рекламы, 
скрытой рекламы, рекламы в 
средствах массовой информации, 
• ~  Многих сейчас интересу
ет, как в дальнейшем будет 
осуществляться реклама та
бачных изделий и алкогольных 
напитков.

—Верно, В проекте закона пре
дусмотрены различные ограниче
ния и запреты в отношении рек
ламы табачных изделий и алко
гольных напитков. Так, согласно 
закону, запрещена реклама та
бачных изделий и алкогольных 
напитков на радио и телевидении 
с 7.00 до 22.00, на первой стра
нице газет, на обложках журна
лов, других периодических изда
ний. Судя по вашему вопросу рек
лама табачных изделий и алко
гольных напитков связана с опре
деленной долей беспокойства. 
Для этого нет оснований. Поверь
те, работа 8 этом направлении 
будет вестись в пределах допус
тимых норм, а самое главное — в 
строгом соответствии с буквой за
кона.

На рассмотрение сессии 
предлагается внести также 
вопрос о проекте Закона "Об 
органах самоуправления граж
дан" в  новой редакции (пер- 
вое чтение). Каковы причины 
подготовки новой редакции 
этого закона?

— Для нас махалля — один из 
самых простых и достаточно ред
ких методов самоуправления. Она 
символизирует собой наше един
ство и спокойствие, Вот почему 
парламент страны за короткий 
срок принял ряд правовых доку

ментов по махалле. В 
числе их вступивший 
в силу в 1993 году 
Закон "Об органах 
са м о уп р а в л е н и я  
граждан", За про
шедшие со времени 
его принятия пять лет 
закон помог разре
шению очень многих 
вопросов. Однако 
жизнь быстро меня
ется. Соответственно 
меняются формы и 

содержание социальных отноше
ний. Законы же не должны отста
вать от жизни. Напротив, они дол
жны быть ведущей силой. Вот по
чему и возникла необходимость 
внести дополнения и поправки в 
этот закон. Проект нового закона 
во многом отличается от ныне 
действующего.

Следует сказать, что Прези
дент республики неоднократно 
подчеркивал в своих выступлени
ях, что одной из главных наших 
задач является строительство 
справедливого гражданского об
щества. Граждане такого обще
ства становятся активными его 
строителями, наконец, его управ
ляющими. Представленный на 
обсуждение закон, занимая важ
ное место в этом процессе, от
крывает и широкие возможности.

— Значит, каждый из нас, а 
аксакалы, активисты махаллей 
в особенности, должны глубо
ко осознать и прочувствовать 
каждый пункт, каждую статью 
этого закона?

—Совершенно верно. Они дол
жны стать, если можно так выра
зиться, своего рода мостом, свя
зующим вчерашний, сегодняшний 
и завтрашний дни.

— Однако, к сожалению, 
пока нельзя сказать, что все 
председатели махаллинских 
комитетов хорошо знают за
коны, правильно пользуются 
своими полномочиями. Это 
подтверждают и приходящие 
в нашу редакцию письма.

— Думаю, что вы правы. Вот 
поэтому в проходящих в эти дни 
выборах в органы самоуправле
ния граждан особое внимание уде
ляется тому, чтобы в числе из
бранных оказались люди, способ
ные оправдать доверие народа, 
живущие его надеждами и чаяни
ями, компетентные, умные, про
ницательные. И коли махалле 
предначертано воспитывать наше 
молодое поколение в духе любви 
к Родине, уважения к тра/^циям

своего народа, то и возглавлять 
ее должны аксакалы, достойные 
этого предначертания. Уверена, 
что так и будет. В этом убеждает 
осуществляемая сегодня в этом 
направлении работа.

— В своей речи на торже
ственном собрании по случаю 
шестой годовщины Конститу
ции Узбекистана Президент 
объявил 1999 год годом жен
щин. Это создало повсюду об
становку высокого духовного 
подъема, не так ли?

— Конечно. Ведь главными кри
териями политики нашего государ
ства являются воспитание всесто
ронне развитой личности, защита 
ее прав на труд, образование. Тем 
самым мы еще раз убеждаемся в 
перспективности этой политики, в 
том, что не человек служит рефор
мам, а реформы служат человеку. 
Потому что человек, семья, жен
щина — понятия, дополняющие 
друг друга. А коли так, то можно 
смело утверждать, что у истоков 
родника духовности стоит семья, 
женщина, мать. Вот почему еще в 
древности на Востоке женщина 
пользовалась особым почетом и 
уважением. Вот почему эта земля 
была родиной известных всему 
миру ученых-энциклопедистов, бо
гословов, поэтов-гуманистов, фи
лософов. Кто знает, возможно, ко
лыбельные песни и молитвы, ус
лышанные ими в детстве, дали 
полет мысли великим нашим пред
кам Абу Али ибн Сино, Улугбеку, 
Беруни, Ат-Термези, Аль-Бухари, 
Аль-Хорезми, Аль-Фаргони, Бахо- 
удцину Накшбанду, Амиру Темуру, 
Мирзо Бобуру, Джалолиддину 
Мангуберди, считавшим судьбу 
своей родины своей судьбой. По 
этой еще причине объявление Пре
зидентом будущего года годом 
женщин стало ярким свидетель
ством заботы о будущем нашей 
Родины, нашего народа. Провозг
лашение 1999 года годом женщин, 
символизируюш>1х нежность; лю
бовь, обаяние, придает нашей ду
ховности новые краски и содер
жание и является новым этапом в 
нашей духовной жизни.

Пользуясь случаем, хочу по
здравить всех своих соотече
ственников с наступающим Но
вым годом. Желаю, чтобы этот 
день принес каждой семье, каж
дому человеку счастье и радость,

— Спасибо.

Беседу вел 
Фуркат САНАЕВ, 

корр. “Халк сузи” .

В Национальном 
прасс-центре Уэба- 
кистана на встречу 
с журналистами 
пришли сотшники 
посольства Японии.

ЯПОНСКАЯ 
КУЛЬТУРА: 

ГРАНИ 
САМОБЫТНОСТИ

Открывая пресс-конфе
ренцию, второй секретарь 
японского посольства г-н Са- 
сами говорил о крепнущих 
связях двух стран. Пример 
тому — совместно проводи
мое пресс-центром и посоль
ством мероприятие. Оно от
крывает цикл встреч (еже
месячно по март следующе
го года), цель которых рас
ширить и конкретизировать 
представления узбекистан- 
цев о современной жизни 
Японии, политике японского 
правительства, направлен
ной на развитие взаимовы
годного сотрудничества Япо
нии и Узбекистана,

Затем перед участника
ми встречи с сообщением 
на тему “Роль стран мира в 
формировании японской 
культуры" выступил третий 
секретарь посольства Япо
нии в Ташкенте г-н Шихари. 
Слушатели с большим инте
ресом восприняли подроб
ный экскурс в мир культуры 
японского народа, которая 
начиная с VI века формиро
валась и развивалась, испы
тывая влияние Китая и дру
гих регионов, в частности 
стран Центральной Азии и 
Среднего Востока благода
ря интенсивному культурно
му обмену через Великий 
шелковый путь.

Положение Японии как 
островного государства во 
многом определило весь ук
лад жизни японцев. Японс
кая истснзия отмечена пери
одами, когда развитие куль
туры шло изолированно, в 
различных областях она при
обретала ярко выраженные, 
самобытные, оригинальные 
черты. И даже экспансия За
пада — европейской, и в пос
ледние десятилетия амери
канской культуры не в со
стоянии подорвать глубоких 
культурных корней и устоев 
японского общества хотя на 
пороге XXI столетия в усло
виях торжества суперпере
довых технологий, как и во 
всем бурно меняющемся 
мире, проблема нивелиров
ки культурных ценностей 
приобретает в Японии осо- 
б ^  остроту, особенно сре
ди молодого поколения

Японский дипломат с 
блеском отвечал на много
численные вопросы предств' 
вителей СМИ, Он акценти
ровал, что в менталитете на
ших народов немало обще
го, и при этом говорил не 
только на своем родном язы
ке, Г-н Шихари за время ра
боты в Турции и в последние 
несколько месяцм в Узбе- 
киоане неплохо освоил уз
бекский Диалог полу
чился. Следующая встреча 
состоится в середине яива 
ря и будет посвящена раз
витию экономических связей 
двух дружественных госу
дарств.

Р. ФАРХАДИ, 
наш корр.

с ЗИМОВКОИ СКОТА 
ПРОБЛЕМ НЕ БУДЕТ

Хороших трудовых показателей 
добиваются животноводы караку
леводческого хозяйства “Нишон" 
Нишанского района. Успешно про
вели они нынешнюю окотную кам
панию, Все 49.000 овцематок при
несли приплод, 19,200 ягнят ос
тавлены на доращивание.

Кроме того, в хозяйстве полу
чено 70 тонн шерсти — на 10 тонн 
больше намеченного; государству 
продано 290 тонн мяса вместо 
запланированных 280 тонн. Сво
евременные расчеты за продук
цию позволяют регулярно выпла
чивать зарплату чабанам.

Тщательно подготовились 
нынче животноводы к зимовке. 
Все 230 чабанов хозяйства обес
печены теплой одеждой. Кормов 
заготовили свыше 5,5 тысячи

тонн. Из них большую часть со
ставляет сено люцерны, других 
калорийных трав. За животными 
ведется образцовый уход; им 
своевременно оказывается ве
теринарная помощь, кормов за
дается вдоволь, а в погожие дни 
чабаны их выпасают на пастби
щах.

НА СНИМКАХ: за племен
ными овцами уход осо
бый; механизаторы (сла
ва) Кабул Хужакулов, Та- 
ракул Д ^б^ров  и Эркин 
Ибодов на заготовке кор
мов; на пастбищах сбор 
кормов продолжается. 
Фото Ш. ШАРАПОВА.

(УзА).

ЗАБОТА 
О ЧАБАНАХ

Отары каракулеводческих 
хозяйств "Ж онгельды" и 
"Кизилравот" пасутся на 

отдаленных участках 
Кыэылкума. На этих 

пастбищах, расположенных в 
250—500 километрах от 

жилых поселков, уже давно 
началась зимовка. Какие же 

условия созданы для 
чабанов и их семей, чтобы 
нормально прошла зимовка 
десятков тысяч голов овец?

Для этого в ноябре было при
нято распоряжение хокима обла
сти. С начала зимовки акционер
ные общества "Бухороматлубот- 
савдо", "Бухороег", шефствующие 
над чабанами и их семьями, дос
тавили им дополнительно 64 тон
ны муки, 9 тонн растительного 
масла, 11 тонн риса, 800 кило
граммов чая, 1.100 штук ватных 
фуфаек, 800 пар сапог, 300 керо
синовых ламп, 900 головных убо
ров.

Сотрудники акционерного об
щества "Бухородоридармон", об
ластного отделения негосудар
ственного фонда "Соглом авлод 
учун" часто бывают у чабанов, 
проводят медицинское обследо
вание, обеспечивают необходи
мыми медикаментами. Хокимия- 
ты Рамитанского и Пешкунского 
районов уже давно приготовили 
новогодние подарки для детей 
чабанов. Так что не остаются без 
внимания чабаны и их семьи.

И.САФАР, 
корр. УзА.

Прошло чуть более четырех лет 
с того момента, когда в 1994 году 
в республике ^ л  создан первый 
депозитарий, а теперь в Узбекис
тане наряду с Национальным де
позитарием и его 12 филиалами 
в областных центрах действует 
еще 16 коммерческих. Кроме того, 
имеется ряд депозитариев, осу
ществляющих учет и хранение 
ГКО. Сегодня Национальный де
позитарий является крупнейшим 
не только а странах Центральной 
Азии, но и в СНГ, Именно он - 
одно из центральных звеньев в 
инфраструктуре фондового рын
ка Важность функций, выполняе
мых депозитариями, а также спе
цифические особенности их дея
тельности и предопределили по
явление Закона "О деятельности 
депозитариев на рынке ценных бу' 
маг"

Как многие знают, в законе 
принята двухуровневая система» 
- ' с Центральным депозитарием 
на первом уровне и остальными 
депозитариями на втором Имен
но гакам депозитарная система 
сущаствует в таких странах, как 
США, Германия, Англия Есть ряд 
стран, где приняты одноуровне
вые депозитарные системы, но в 
нашей республике выбор пал 
именно на двухуровневую модель, 
как наиболее полно обеспечива
ющую рациональную и надежную 
систему по учету и перервгист* 
рации прав на ценные бумаги в 
процессе их обращеиия. И се
годня в преддцврии создания Го
сударственного центрального де
позитария корреспондент "На
родного слова” обратился к ге
неральному директору Нацио-

КАКОЙ ЖЕ РЫНОК 
БЕЗ ДЕПОЗИТАРИЯ

И ш т . не. ч т  за 90(^ы.мзввисим0сти в Уз6внистш.&сть опведепвнный
бумва. Создан мошиыд эшелон эмштиа т  и

тстникое (Ьондового рынка, оазовботаны мбобхо̂ и-
. -- ____ М М

Нч.тоО же р ы т  аен/̂ ых ,бумаг может сушестеоадть без депозитарной систомы? Е ш  не
будет института, достоверно
ж п о д т т н,
шозможным

нального депозитария "Вакт'' Ва
лерию Лозицкому с вопросом о 
том, как в дальнейшем будет раз
виваться депозитарная система 
республики

Постепенно, шаг за шагом, 
по принципу "от простого к слож
ному", мы постигли науку управ
ления депозитарной системой в 
новых для независимого Узбеки
стана условиях перехода к ры
ночным отношениям, приобретая 
необходимый опыт, разрешая по 
пути возникающие проблемы Се
годня, как уже говорилось. Наци
ональный депо:]игарий один из 
крупнейших а Центральной Азии 
и единственный по технической 
оснащенности и обызму реалиэа 
ции услуг в республике Могу ска
зать, что практически все акцио
нерные предприятия являются 
клиентами нашего депозитария.

Думаю, в рамках газетной ста
тьи нет смысла перечислять все, 
что сделано ад пи годы Но все-

таки хотел бы сказать, что, не
смотря на имеющиеся проблемы, 
политика деятельности депо:»ита- 
рия на протяжении всего этого 
времени были верной, соответ
ствовала конкршной ситуации на 
рынке ценных бумаг,

-  Но, наверное, но вс* было 
так уж гладко. В ходе провер
ки прокуратурой республики 
деятельности фондового рын
ка в адрес Национального де
позитария было сделано не
мало замечаний. В частности, 
говорилось, что акции на сум
му 323 миллиона сумом не 
дошли до своих владельцев и 
остались на счету "продано 
не оплачено".

Действигвльно. замечания 
были, и в настоящее нремн все 
недочеты устранены Но справед
ливости ради на/^о сказать, что 
не асв(да виноваты были специа
листы депозитария Вот, к приме
ру, приведенный вами факт, ко-

бумаг станет просто

торый действительно фигуриро
вал в замечиииях прокуратуры. Но 
переводы по счетам осуществля
ются в соответствии с "правила
ми ведения счетов № П8 от 
12.01.95Г," на основании поруче
ний владельцев ценных бумаг А 
такие поручения просто не были 
представлены.

Или вот еще Заро(истриро 
ванные в Цен1ре по координа
ции и контролю за функциони 
рованием рынка ценных бума( 
37 АО на момент проверки не 
были внесены в электронную 
базу Национального депозита
рия Но произошло это лишь по
тому, 410 эмитенты не предста
вили документы, которые необ
ходимы для того, чтобы внести 
сведения об АО в :«лектронную 
базу депозитария Конечно, все 
это не снимает ответственности 
и с нас, и в настоящее время во 
все филиалы направлен пере
чень акционерных обществ, под

лежащих вводу в базу данных. 
Словом, ошибки и недочеты надо 
исправлять.

И смотреть в будущое. 
Ведь впереди большая работа 
по дальнейшему перспектив
ному развитию депозитарной 
системы.

-  Безусловно, Должен сказать, 
что в соответствии с разработан
ной концепцией развития депози
тарной системы Республики Узбе
кистан основными задачами пер
спективного развития являются 
прежде всего построение двуху
ровневой депозитарной системы 
с вертикальными отношениями 
между депозитариями, разработ
ка нормативно-правовой базы де
ятельности лепозитаринв, введе
ние единой системы учета ценных 
бумаг во всех депозитариях и ис
пользование единых форматов 
сообщений между ними, разработ
ка системы кон1роля и отчетности 
депозитариои. Ну, и, конечно, мы 
будем работать над дальнейижм 
повышеиинм технической осна 
щенности деттозитарим» и установ
лением между ними надежных ком
муникационных линий связи

Д|)я выполнения поставленных 
задач необходимо при создании 
Центрального депозитария рес
публики иметь такую структуру 
управления и программное обес
печение, а также создать такие 
условия переходного периода, 
чтобы все требования Закона “ О 
деятельности депозитариев на 
рынке ценных бумаг" нашли свое 
практическое воплощение

Т. ОРЛОВА, 
корр. "Народного слова".

ПОЧЕМУ ПУСТУЮТ 
РАБОЧИЕ МЕСТА
Размышления после сессии Ташкентского 

областного Совета народных депутатов
Гпубокий и всесторонний анализ положения деп в столичной 
области, данный Президентом Республики Узбекистан в вь/с- 
туплении на внеочередной сессии областного Совета народ
ных депутатов, состоявшейся в прошедшую совду. ешв пред’ 
стоит осмыслить. Ибо руководитель государства затронул 
многие важнейшие проблемы, которые требуют своего неза
медлительного решения. Сегодня мы остановимся лишь на 
одном вопросе — занятости населения.
— Знаете, до сих пор нахожусь 

под впечатлением речи Ислама 
Абдуганиевича на сессии. Понра
вилась его открытость, желание 
достигнуть перемен не на словах, 
а на деле. А главное — улучшить 
жизнь человека, поднять его бла
госостояние. Радуют наметивши
еся сдвиги в сельскохозяйствен
ном производстве. Одновремен
но освобождаются от работы в 
поле тысячи трудоспособных лю
дей. Чем их занять? Президент 
этим обеспокоен и совершенно 
справедливо настаивает на откры
тии новых рабочих мест. Но и име
ющиеся возможности не исполь
зуются, даже недавно действо
вавшие предприятия по пошиву 
одежды, ремонту обуви, телеви
зоров, радиоприемников, парик
махерские теперь бездействуют,

поделился своими мыслями 
дехканин из Чиназского района 
Саидали Базарбаев.

С этим общительным челове
ком мы разговорились на авто
станции “Самарканд", коротая 
время в ожидании автобуса. Мой 
собеседник еще долго говорил о 
делах в родном кишлаке, а перед 
прощанием высказал следующую 
мысль;

— Хотелось бы верить, что 
после такой эмоциональной и 
справедливой критики перемены 
не заставят себя ждать.

Между тем складывается па
радоксальная ситуация. По раз
работанной в области программе 
предусмотрено каждый год осво
бождать по 17 тысяч человек из 
сферы сельского хозяйства и при
влекать их в другие отрасли. Но 
эти планы в нынешнем году вы
полнены лишь на 18 процентов. 
На столь безрадостную картину 
далеко не случайно обратил вни
мание депутатов внеочередной 
сессии Ислам Абдуганиевич Ка
римов.

Где же выход из создавшегося 
положения? Думается, сейчас 
надо задействовать уже создан
ные предприятия сферы о^л у- 
живания. После приватизации 
часть из них либо вовсе приоста
новила свою работу, либо изме
нила форму деятельности. В ре
зультате имеющиеся мощности 
используются далеко не полнос
тью, выходит из строя оборудова
ние, разрушаются помещения.

Правительство страны обеспо
коено этим обстоятельством, и на 
заседании комплекса товаров на
родного потребления, торговли и 
платных услуг, состоявшемся 11 
апреля 1996 года, столь важный 
вопрос был тщательно изучен, 
даны конкретные указания. Их суть 
заключалась в том, чтобы про
лонгировать до 2000 года сроки 
действия трехсторонних догово
ров-соглашений, заключенных во 
время приватизации. На упомя
нутом совещании Госкомимуще
ству, Узбытсоюзу, Узбексавдо, 
Узбекбирлашув совместно с Ми
нюстом, хокимиятами областей в 
случае нарушений условий дого
воров предлагалось аннулировать 
ордера на право собственности.

Столь важное решение оказа
лось ныне в забвении, а боль
шинство новоиспеченных пред
принимателей игнорируют приня
тые на себя обязательства. Осо
бенно участились такие случаи в 
сфере обслуживания в столичной 
области. И здесь многое зависит 
от местных органов власти. На
пример, в городе Янгиюле по ини
циативе хокимията разработана 
и поэтапно претворяется в жизнь 
всесторонняя программа разви
тия сферы быта, что уже прино
сит свои положительные резуль
таты,

— Сегодня нам отведено по
мещение, созданы все условия 
для эффективной работы. Из 72 
объектов бытового обслуживания 
35 вошли в состав нашей ассоци
ации, им оказываем всесторон
нюю помощь. С другой стороны, 
мы стоим на защите прав потре
бителей, А также содействуем 
созданию новых рабочих мест на 
продприятиях, — говорит руково
дитель городской Ассоциации

предпринимателей бытового об
служивания Бахтиер Мирзаалиев.

— Действительно, сама поста
новка дела в городе Янгиюле зас
луживает одобрения. Ведь имен
но этого требует указ Президента 
Республики Узбекистан от 17 сен
тября 1997 года, в котором четко 
обрисовано нынешнее состояние 
отрасли, даны конкретные указа
ния по коренной перестройке ра
боты. Свои справедливые заме
чания в адрес нашей сферы Ис
лам Абдуганиевич Каримов выс
казал на только что прошедшей 
внеочередной сессии областного 
Совета народных депутатов. Что
бы вдохнуть жизнь в службу быта, 
предстоит не только повысить эф
фективность всем, кто с ней свя
зан, но и создать условия для 
работы, попытаться общими уси
лиями решить назревшие пробле
мы, — считает руководитель обл- 
бытсоюза Абдусаттар Нурмухам- 
медов.

В упомянутом указе от 17 сен
тября 1997 года областным хоки- 
миятам было предложено разра
ботать конкретные мероприятия 
по созданию условий, обеспечи
вающих развитие системы быто
вого обслуживания населения. 
Одновременно Республиканскому 
координационному совету по сти
мулированию развития малого и 
частного предпринимательства, 
Госкомимуществу, Министерству 
труда. Агентству по иностранным 
инвестициям. Бизнес-фонду, Па
лате товаропроизводителей и 
предпринимателей, Узоптбирже- 
торгу, коммерческим банкам вме
нялось в обязанность оказывать 
всемерное содействие террито
риальным союзам, районным, го
родским ассоциациям службы 
быта в получении кредитов по кре
дитным линиям зарубежных бан
ков и международных финансо
вых организаций под инвестици
онные проекты создания и техни
ческого перевооружения отрасли.

Важно и то, что в указе Прези
дента Республики Узбекистан ак
центировалось внимание на под
готовку и повышение квалифика
ции специалистов, на необходи
мость установления прямых до
говорных связей с поставщиками 
сырья, оборудования, инвентаря.

Почему же бездействуют уже 
имеющиеся мощности? Прежде 
всего из-за отсутствия госзака
зов. Назрела острая необходи
мость передать ныне простаива
ющим швейным мастерским бы
тового обслуживания заказы на 
шитье фартуков для хлопкоробов, 
спецодежды для механизаторов 
сельскохозяйственных машин, ру
кавиц и прочего. Тем самым сра
зу решится несколько злободнев
ных проблём, В кишлаках для жен
щин будут открыты новые рабо
чие места, а это резерв занятос
ти населения. Будет задейство
вано уже имеющееся оборудова
ние, Улучшится материальное по
ложение сельского жителя, ко
торый освобождается от работы 
в поле в связи с экономическими 
реформами в агропромышленном 
секторе.

Сейчас заказы на эти изделия, 
как правило, выполняются в горо
де и на самом низком уровне, А 
районные ассоциации могли бы 
строго контролировать соответ
ствие продукции государствен
ным стандартам. Ведь сегодня те 
же фартуки не выдерживают и 
сезона, а это приводит к крупным 
материальным издержкам, кото
рые тяжелым бременем ложатся 
на колхозы. Кстати, в облбытсою- 
зе есть и другие предложения, 
заслуживающие внимания.

На прошедшей сессии Ташкен
тского областного Совета народ
ных депутатов Ислам Абдугание
вич Каримов высказал критичес
кие замечания в адрес сферы 
бытового обслуживания, и важно, 
чтобы они были учтены в работе 
городских и районных хокимия- 
тов.

А. ХАТАМОВ, 
соб. корр. ^'Народного

слова".

СООБЩЕНИЕ
ЦЕНТРАЛЬНОГО БАНКА 

РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН
Центральный банк Республики Уэбвкистан 

установил с 22 декабря 1998 года следующие 
курсы иностранных валют к суму для учета и 
таможенных платежей

1 австралиискии доллар 68,02
1 австрииский ши/тинт 0,40
1 английский фунт стврлин(01 184.93
10 бельгииских франков 31,98
I голландский гульден 58,67
10 греческих драхм 3,94
I/штская крона 17,40
1 дирхам ОАЭ 29.90
I доллар США 109,80
1 египетский фунт 32,25
10 испанских песет 7,77
100 итальянских лир б,68
1 канадский доллар 71.00
1 китайскии юань 13,26
1 малаизиискии ринггит 28,90
I немецкая марка 66,12
1 польский злотый 31,56

I СДР 154,75
1000 турецких лир 0,35
1 финляндская марка 21,76
1 французский франк 19.71
1 швеицарскии франк 81,67
1 ЭКЮ 120 67
10 южнокорейских вон 0.91
10 японских иен 9,53

1 российский рубль а,29
1 украинская гривна зг!04 
1000 белорусских рублей 1,08
1 латвийский лат 190,29
1 лиювскии лит 27,45
1 молдавский леи 13,06
1 •^ыртызскии сом 3,74

-/Курсы  уствио«лвиы без обязатвльст» Цвитральио- 
го банка Республики Узбекистан покупать или прода
вать валюты по данному курсу,
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ПОДГОТОВКА ЛИДЕРОВ
Как Увеличить представительство женщин в органах власти, активнее привлекать 
их к решению социально-политических проблем общества — этой теме был посвящен 
товнинг. проведенный Бюро Тендео и развитие" ПРООН и Комитета женщин Узбеки
стана. Он был организован для нескольких групп слушателей — парламентариев, 
государственных служащих, административных работников и представителей не
правительственных организаций.

Для ведения занятий с ними 
была приглашена известная об
щественный деятель из Великоб
ритании, член руководящего орга
на Британского совета Лесли Аб- 
делла. В 1980 году она основала 
внепартийную группу ”300". Эта 
организация провела масштабную 
кампанию по повышению уровня 
гендерной культуры в обществе и 
активизации участия женщин в 
политике, что помогло увеличить 
число женщин, избранных в мес
тные и центральные органы влас
ти, в том числе повысить их пред
ставительство в парламенте стра
ны с 19 до 120. Деятельность 
Л.Абделлы получила широкое 
признание, в 1 9 ^  году она была 
названа "Женщиной года” в Ве
ликобритании.

Лесли Абделла познакомила 
слушателей с деятельностью груп
пы "300", с техникой организа

ции и проведения общественных 
кампаний, имеющих социальную 
значимость. Говорилось о том, что 
сегодня мужчиТ<ы практически во 
всех странах играют главенству
ющую роль в решении различных 
государственных и национальных 
проблем. Однако многочисленные 
опросы общественного мнения 
доказали, что в повышении стату
са женщин заинтересовано все 
общество.

В Узбекистане придается боль
шое значение повышению роли 
женщин в социально-политичес
кой сфере. Яркое подтверждение 
этому — объявление Президен
том страны 1999 года годом жен
щин. Поддержка государства 
обеспечена, но реализовать пред
ставленные возможности должны 
сами женщины. Привлечь внима
ние общественности к этой про
блеме — такова одна из главных

задач. Женским неправитель
ственным объединениям необхо
димо организовать подготовку 
женщин-лидеров и стать своего 
рода "поставщиками" активистов 
для различных политических 
партий и общественных движе
ний.

В их обучение должно входить 
повышение образования, в том 
числе и юридического, подроб
ное знакомство с проблемами, 
стоящими перед обществом, и 
возможными путями их решения. 
Лидер — это человек, умеющий 
найти контакт с аудиторией, вы
ражать свои идеи четко, в доступ
ной, легко запоминающейся ф ^ - 
ме. Главное его "оружие" — доб
рожелательность, проявление ис
креннего внимания к тем, с кем 
он работает.

А.ИВАНОВА,
корр.УзА.

нтированных общежитиях.

В Ташкентском вузгородке 
полным ходом идет капитал1̂ ы й 
ремонт общежития для студен
тов Ташкентского Государствен
ного юридического института. 
Отделочные работы ведутся ге
неральными подрядчиками в 
лице общества с ограниченной 
ответственностью "АСЛ—КСМ". 
Всего здесь трудится около 130 
человек — строителей из разных 
областей республики. Им созда
ны все условия для жилья, пита
ние оплачивается. При юриди
ческом институте работает так
же штаб по содействию и конт
ролю за ходом отделочных ра
бот. Большую помощь и конт
роль оказывает проректор юри

дического института, кандидат 
юридических наук Турсунбай 
Мирзаев, который оперативно 
решает вопросы финансирова
ния строительных работ, осуще
ствляет контроль за расходова
нием средств. В дальнейшем все 
общежития в вузгородке подле
жат подобному ремонту.

НА СНИМКАХ: ведутся 
малярные работы; (сле
ва-направо) Т.Щербина, 
Т.Ш адыбаев, Л .Виц, 
Х.Шахбанова, Н.Нерин* 
берг —  маляры-отделоч-
НИКИ

Ф ото В.ПОРТНОВА.

Пассажироперевозки: 
проОлемы и решения

В период формирования многоукладной 
экономики в нашей стране особую роль 
приобретает государственное регулирование 
отношений между участниками рынка. При этом 
государство призвано защищать населениб 
республики от нездоровой конкуренции и 
недобросовестных производителей товаров и 
услуг. Об этом неоднократно говорил в своих 
выступлениях Президент Узбекистана Ислам 
Каримов.

Особого внимания со стороны 
центральных и местных органов 
власти заслуживает дальнейшее 
развитие пассажирских транспор
тных услуг. Этот сектор экономи
ки в последнее время развивает
ся особенно активно, причем с 
каждым годом увеличивается доля 
частного пассажирского автотран
спорта. с  этой целью хокимиятом 
Ташкентской области ведется по
стоянная и планомерная работа 
по упорядочению рынка пасса
жирских транспортных услуг на 
территории области. Начиная с 
1996 года хокимом области под
писан ряд документов, направлен
ных на повыш^ие культуры и ка
чества обслуживания людей, со
здание эфф^тивной конкурент
ной среды на пассажирском 
тг нспорте и обеспечение стро- 

'того контроля за реализацией этих 
мер.

с  июля нынешнего года рабо
тает областная комиссия по уп
равлению пассажирским транс
портом и ее координационный 
центр. Ими определен порядок 
работы предприятий пассажирс
кого транспорта независимо от 
формы собственности на терри
тории области, поставлены зада
чи для учреждений, участвующих 
в организации и контроле за про
цессами перевозок.

— Пассажирский транспорт 
требует к себе постоянного вни
мания. — говорит директор коор
динационного центра "Ташобл- 
пасстранса" Дамир Фаридович 
Мирсаяпов. Большинство из нас 
пользуется им практически ежед
невно, и потому проблемы, кото
рые возникают 8 его работе, так 
или иначе касаются каждого из 
нас. Основное, что требуется от 
нас. — добиться безопасности 
движения и эффективной защиты 
Прае пассажиров.

При этом под безопасностью 
движения мы понимаем соблю
дение водителями транспортных 
средств требований к техничес
кому состоянию автомобиля, ква
лификацию и стаж работы води
телей, соблюдение установленно
го расписания движения и утвер 
: ;>нной схемы маршрута пере
возок. Немаловажное значение 
придается также г^кипировке и са
ни гарному состоянию салона ав
томобиля. соблюдению действу
ющих нормативов рабо*1ого вре
мени на линии. Кроме того, бе
зусловно. должны обеспечинпть 
ся права пассажироп, имоющих 
льготы, и должна быть безуко
ризненной культура обслужива
ния. Естественно, что все :̂ ти 
требования должны быть обяза
тельными на всех без исключе
ния транспортных средствах пред
приятии лю<к)и формы собствен
ности, :ц1нимаюи^хся пассажир 
скими перевозками

У|е))ичйние количества пасса
жирского транспорта п целом, при 
•сох своих положительных сторо
нах, породило массу проблем В 
пйреук) очередь это касается «за 
имодвистиим частного аптотранс- 
порта С госуларствеиным и со
блюдении прав пассажиров Деи 
ствителмю, частные автоперевоу 
МИКИ в настоящее времн получили 
широкие права, но нередко не 
хотят выполнять определенные 
для них обезинности

■ При воэникновеими иа та
ком транспорте конфликтных 
ситуаций пассажиры чаща все
го просто не энают, куда им 
обращаться О жалобой на на- 
руимние их законных прав...

- Да Дли решения ;«их аоп 
росоа и была создана комиссия 
по управлению пассажирским 
транспортом области, в состав ко

торой вошли представители об
ластного хокимията, органов ГАИ, 
налоговой инспекции, РУ "Узав- 
толицензия" концерна "Ташобл- 
пасстранс" и специалисты по пас
сажирским перевозкам.

— Что является основной за
дачей комиссии?

— Главная задача комиссии — 
за1Ш1та прав населения и упоря
дочение работы пассажирского 
автотранспорта на территории 
области. На координационный 
центр, являющийся исполнитель
ным органом этой комиссии, воз
ложена обязанность регистриро
вать весь частный автотранспорт 
в области для создания банка дан
ных, решать спорные вопросы, 
возникающие в процессе работы 
перевозчиков, разрабатывать и 
воплощать в жизнь документы, 
касающиеся улучшения работы 
транспорта. Координащюнный 
центр занимается также учетом 
нарушений, допускаемых водите
лями частного и арендованного 
автотранспорта, а также многими 
другими проблемами, существу
ющими в этом секторе.

— Значит, любой пассажир^ 
у которого возникли конфлик
тные ситуации на частном ав
тотранспорте, может обратить
ся в координационный центр 
для принятия конкретных мер?

-■ Естественно. Кроме того, 
таким образом обеспечивается 
тесное взаимодействие между 
органами ГАИ, налоговой инспек
ции, РУ "Узавтолицензии" и дру
гих организаций, в задачи кото
рых входит контроль за эффек
тивной работой транспорта в це
лом.

в настоящее время в области 
также ведется большая работа по 
выполнению постановления Каби
нета Министров республики "О 
выполнении организации и про
ведения открытых тендеров на го
родском пассажирском транс
порте". До конца текущего года, 
согласно графику, утвержденно
му этим постановлением, будет 
проведено 20 тендеров в Чирчи- 
ке. Янгиюле, Ангрене, Бекабаде и 
Алмалыке Иа них будет выстав
лено 59 маршрутов, в том числе 
21 — маршрутные такси На 15 
тендерах, которые уже прошли, 
было выставлено 42 городских 
маршрута. 12 из которых марш
рутные такси.

— Каковы роэультвты про
веденных тендеров?

Семь маршрутов выиграли 
частные автоперевозчики' два ав 
тобусных и пять маршрутных 
такси. Остальные закреплены за 
овтопредприятиями "Ташоблпас- 
странса" Окончательные итоги 
проведения открытых тендеров на 
размещение городских маршру
тов среди предприятии различ
ных форм собственности будут 
обсуждены на заседании област
ной комиссии п январе 1999 года 
Однпко уже сейчас ясно, что эта 
работа будет проводиться и и 
/М1льннИ1иим и даже распрострп 
нитсй на приюродные и междусо- 
род»)ыв маршруты

Ьезуслоано. у любог о предпри-
нимателн, включая тех. кто зани 
мается пассажирскими леревоЭ' 
ками, есть не только права и пол 
номочии, ио и обя:»анности И их 
необходимо выполнять всем, по 
тому 410 рынок, с которым сегод
ня сви^аны многие происходящий 
н госу/^1рствв и обществе изме 
ниния, не стихия, а усптоален- 
мые нормы работы, одинаковые 
для всех

Записал
Н.ДУШАЕВ.

корр. УаА.

Организована профессиональ
ная школа № 9 почти тридцать лет 
назад на базе объединения Таш- 
текстильмаш". Ныне она распола
гает хорошЬ оснащенными каби
нетами, мастерскими. Об этом 
проявляют заботу шефы — “Таш- 
текстильмаш" и вагоноремонтный 
завод, по заявкам которых и гото
вят здесь специалистов. Открыли 
они и ученические участки непос
редственно на производстве: в 
инструментальном — слесарный, 
во втором механическом — токар
ный и фрезерный. Только учитесь, 
набирайтесь опыта и навыков! 
Здесь же будущие рабочие прохо
дят производственную практику.

Подготовка по всем профес
сиям ведется с поправкой на тре
бования развивающегося и все 
усложняющегося производства. В 
работе педколлектива стало пра
вилом, чтобы каждый преподава
тель и мастер по всем темам про
граммы готовил подбор техничес
ких новинок, систематизировал 
их. Стало обычным явлением про
ведение специальных техничес
ких семинаров, научно-практичес
ких конференций. Здесь разра
ботан и осуществляется план со
вместной работы бюро НТИ заво
да и профессиональной школы.

Очень важно, что уже с перво
го курса учащиеся участвуют в 
выпуске продукции по заказам 
заводчан. По-настоящему серьез
но организуется этот труд. На каж
дого ученика составляется отдель
ный план с указанием видов ра
бот предприятия и рабочего уча
стка. А это значит, что и прос^с- 
сиональная адаптация учащихся

=  бы Ь ироолл  п р о ф е с с и ю

СВЕРЛО, ФРЕЗА^
И ... СБЕ^КИШСКА

В кабинете профориентации профе̂ албналыюй школы Ы: 9 Яккасарайского района столицы 
экспонируется 28 видов издел̂ й̂̂ о̂варов повседневного спроса, образцы, изготовленные 
руками учащихся, по сурл̂ йичвм не отличаются о г заводских, так как сделаны с учетом новых

^ ' промышленных технологий, стандартов и дизайна.
Для шкорьн̂ оа, приходящих сюда в дни открытых дверей, они лучшая форма агитации в 
пддь̂ у таких профессий, как слесарь, токарь, монтажник, газосварщик, кондитер, швея.

идет более ускоренными темпа
ми. Трудно, кажется, придумать 
более удачную форму интеграции 
образовательного учреждения с 
производством, чему, согласно 
Национальной программе по под
готовке кадров, уделяется сегод
ня пристальное внимание. И со
всем не случайно, что на многих 
предприятиях города и республи
ки мы встречаемся с династиями 
токарей, слесарей, монтажников, 
которые сформировались из чис
ла выпускников профшколы № 9. 
Многие из них сегодня являются 
наставниками молодых рабочих.

Добрых слое заслуживает 
сплоченный, целеустремленный 
коллектив мастеров производ
ственного обучения школы: элек
тромонтажников — П.О. Непокры
того, автЬслесарей — М, Вахидо
ва, токарей — л. Кима, спецтех-

нологии автослесарей — А. Ко
лесникова. Их усилиями созда
ется хорошо ощутимый, особый 
климат деловых и одновременно 
доверительных взаимоотношений 
наставников и учащихся. Несом
ненно, постараются они сохранить 
его и в дальнейшем, участвуя в 
преобразованиях, предусмотрен
ных реформой образовательной 
системы в целом.

Инженерно-педагогическим 
коллективом вот уже более 20 лет 
руководит директор профшколы 
Г.М. Филлипдис. Отличный спе
циалист, умудренный жизненным 
опытом, он служит для мастеров, 
преподавателей, учеников приме
ром ответственного и професси
онального отношения к делу.

Хотелось бы отметить одну 
особенность стиля работы (а мо
жет. личности) этого руководите

ля, которая стала особенностью 
и общего уклада жизни профшко
лы. Это установка на четкость и 
аккуратность во всем. Белоснеж
ные скатерти в столовой удивля
ют новичка, но для остальных уча
щихся — это привычная и неиз
менная деталь повседневного 
быта. Общая подтянутость начи
нается с внешних черт и перехо
дит в суть, в организацию самого 
дела и определяет стиль работы, 
взаимоотношений.

В профшколе сделали так. что 
во время производственной прак
тики учаи^еся свою заработную 
плату перечисляют на сберкниж
ку. Скажете, мелочь? Ио в ней 
проявление той же четкости, ак
куратности и воспитательного 
прицела.

С. МУСАХОДЖАЕВ, 
наш общ.корр.

блем

'олодежи. как известно, свой
ственна активность. А еше — о т

сутствие робости в подходе к любым, 
кажется, самым сложным вопросам. Но исполь

зуются ли эти  ее качества, богатый потвнииал в 
 ̂ <шении имеющихся, напоимео в сФеое экологии, про- 
■сть ли у полного сил и энтузиазма молодого племени 

реальная возможность участвовать в охране окружающей сре
ды. за ш и т родной природы — п р о б и ть  это взялся обще
ственный корреспондент Народного слова

К Т О  И Щ Е Т ,  
Т О Т  Н А И Д Е Т

Информация о действующих 
экологических организациях рес
публики не так уж часто появля
ется на страницах газет. И это 
при том, что создано и действует 
их немало. По данным фонда Ка- 
унтерпарт Консорциум, оказыва
ющего поддержку общественным 
объединениям, по Узбекистану 
действуют более 30 НПО, заня
тых вопросами экологии, из кото
рых около половины расположе
ны в столице, а другие сосредо
точены в таких крупных городах, 
как Нукус, Самарканд, Бухара, 
Коканд, Фергана. Их руководите
ли органично связаны с молоде
жью. Штатных сотрудников, ка- 
кой-либо оргтехники у них, как 
правило, нет. Обычно они зани
маются определенным географи
ческим регионом, или конкретным 
экологическим вопросом, будь то 
регион Аральского моря или борь
ба за чистоту города. В самой 
столице действуют не менее де
сятка молодежных экологических 
организаций.

Действуют они уже довольно 
давно. Например, Ассоциация 
школьных экологических клубов 
города Ташкента существует уже 
более 10 лет. Костяк ассоциации 
составляют экоклуб “Эремурус", 
клубы "Исток”, “Исследователь" 
школы № 191, “Эдельвейс" шко
лы № 161, “Друзья природы" и 
многие другие. Они занимаются 
нужным и важным делом — при
вивают детям любовь к природе

Активисты ассоциации участву
ют в международных экологичес
ких лагерях и конференциях, под
держивают связь с подобными 
организациями не только стран 
Центральноазиатского региона, 
но и Голландии, России, Австра
лии, Америки. При помощи фон
да “18АЯ ' в школе N9161 создана 
и работает общественная эколо
гическая библиотека, которая 
пользуется популярностью как 
среди детей, так и среди педаго
гов из разных школ столицы. На 
данный момент организация за
нята поисками родственных по 
роду деятельности клубов для от
бора участников в международ
ной конференции “Аральский кри
зис глазами детей", которую пла
нируется провести в апреле—мае 
будущего года в Муйнаке. Под
держанная многими международ
ными организациями и фондами  ̂
она пройдет при участии пред

ставителей многих стран мира.
За всеми этими и другими де

лами большой энтузиазм юных, 
сознание того, что они делают 
нужное и полезное дело. При том, 
что не хватает финансовых 
средств, методических пособий, 
они под началом ассоциации ра
ботают и радушно встречают в 
своих клуб^ всякого, кто всерьез 
хочет помочь природе

В современном о^естве  на
блюдается тенденция к усилению 
роли молодежи в политических, 
экономических, культурных про
цессах. Появилась реальная не
обходимость в воспитании лиде
ров, способных организовывать, 
направлять деятельность молодых 
в общее русло, в том числе в 
вопросах экологии. Именно на это 
был направлен цикл двухступен
чатых семинаров “Молодежь и 
политика", организованный фон
дом Конрада Аденауэра.

А Международный фонд эко
логии и здоровья "Экосан'' решил 
объединить молодых граждан 
страны и создать Ассоциацию 
молодежи Узбекистана. Целей у 
этой новой организации, которая, 
как планируется, начнет действо
вать с конца нынешнего года, мно
го. Это разработка и реализация 
молодежных программ, направ
ленных на защиту окружающей 
среды, вьц^ижение идей и пред
ложений для улучш^ия экологи
ческой ситуации в различных ре
гионах, устранение причин эко
логических кризисов. Ассоциация 
создается совместно с фондом 
“Камолот" и будет проводить раз
личные акции, беседы, семина
ры, конференции по проблемам 
экологии и здоровья, оказывать 
помощь населению экологически 
неблагоприятных регионов рес
публики.

Практически во всех крупных 
городах Узбекистана действуют 
свои молодежные экологические 
клубы и те, у кого есть желание 
участвовать в охране природы, 
могут проявить себя, приняв уча
стие в их работе. Ведь Конститу
ция Республики Узбекистан гаран
тирует гражданам республики 
право отстаивать свои интересы, 
в том числе в области экологии, а 
бережное отнош^ие к природе

это еще и наша обязанность

Б. РАХМАТОВ, 
студент ТашГУ.
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НА ПЕРВОМ ПЛАНЕ -
ЧЕЛОВЕК

Успешно справляется со своими обязанностями. (Добросовестно служит, являясь приме
ром для подчиненных, командир взвода старший прапорщик Х.Кучкаров. Недаром возглэв- 
лявмый им коллектив считается лучшим не только в Роте. но и в батальоне

— У Хусана, — говорит ко
мандир роты старший лейте
нант С.С^уллаев, — незыб
лемое правило: при поступ
лении нового пополнения он 
обязательно побеседует с 
каждым новобранцем, поста
рается выяснить, чем тот ин
тересуется, каковы его увле
чения, что его волнует. На ос
нове таких бесед и наблюде
ний взводный делает выводы, 
которые при необходимости 
записывает в свою рабочую 
тетрадь, обдумывает формы 
и методы индивидуальной ра
боты с подчиненными. Ведь 
не секрет, что начало воинс
кой службы ~  серьезный и 
ответственный момент в жиз
ни молодого человека. Быва
ет. что он беспокоится о сво
ей прерванной работе или 
уче^, здоровье, материаль
ных условиях оставшихся дома 
родителей. Первым о его ра
достях. невзгодах и огорче
ниях узнает командир взвода 
и никогда не остается безуча
стным

Кучкаров вместе с коман
дирами отделений постоянно 
разъясняет солдатам очеред
ные задачи подразделения, 
способы их решения, делает

все ддя того, чтобы опыт луч
ших специалистов стал досто- 
янием всех его подчиненных.

Недавно провел беседу о 
повышении боеготовности. 
Подробно рассказал о вкладе, 
который вносит личный состав 
в решение стоящих перед ба
тальоном задач, назвал фами
лии лучших, детально остано
вился на методах лучших сол
дат Ш.Обидова, А. Хасанова, 
М. Исаева.

Успехи в службе немысли
мы без сознательной, высокой 
дисциплины. Для этого коман
дир взвода систематически 
разъясняет подчиненным тре
бования военной присяги и во
инских уставов вместе с сер
жантами систематически, глу
боко изучает состояние дисцип
лины в отделениях, принимает 
меры по предупреждению на
рушений уставного порядка.

На первом плане у него ин
дивидуальная работа с людьми 
Знакомство с документами, лич
ные наблюдения, беседы, вни
мательный учет и анализ мне
ний сослуживцев позволяют ему 
составить полное, непредвзятое 
представление о том или ином 
воине и в соответствии с этим 
строить свою работу

Многие солдаты благодар
ны ему за то, что он вовремя 
помог им встать на правильный 
путь, не дал оступиться. Сейчас 
все они отлично служат, стали 
хорошими помощниками коман
дира взвода во всех добрых де
лах и начинаниях.

— Он всегда рядом с нами, 
— делится мнением рядовой 
Ю.Эргашев. — Душевный, по
нимающий человек старший 
прапорщик Хусан Кучкаров, с 
ним легко и просто найти об
щий язык. Увлекающихся тех
никой приобщил к рационали
заторской работе: для тех, кто 
отставал по общественно-поли
тической подготовке, организо
вал дополнительные занятия. 
Мы искренне уважаем его. де
лимся с ним радостями, тем. 
что тревожит, внимательно при
слушивается к его советам

А служит взвод действитель
но хорошо. Здесь нет наруше
ний дисциплины, стоящие пе
ред коллективом задачи успеш
но выполняются. Немало отлич
ников учебы, классных специа
листов. Многие из них за доб
росовестное выполнение слу
жебных обязанностей недавно 
пооицэены командованием

Б.СЕРГЕЕВ.

В Андижане состоялся  
республиканский сем инар, 

посвящ енный  
соверш енствованию  

правового воспитания  
учащ ихся.

ПОСВ ЯЩ ЕН-
ПРАВОВОМУ

в о е п и т А н м т о
В этом семинаре, организо

ванном министерствами народно
го образования, внутренних дел, 
юстиции. Республиканской про
куратурой, фондами "Махалля" и 
"Камолот", Национальным цент
ром по правам человека, были 
заслушаны доклады: "Место се
мьи и общественности в предотв

ращении правонарушений и пре
ступности среди несовершенно
летних", "Проблемы повышения 
правовой культуры молодежи", 
"Роль республиканских органов 
юстиции в осуществлении Наци
ональной программы повышения 
правовой культуры в обществе", 
"Своеобразные особенности пра

вового образования и воспитания 
молодежи".

Участники семинара ознакоми
лись с постановкой правового 
воспитания молодежи в Андижа
не, в школах, лицеях и колледжах 
Кургантепинского района

к .н и з о м о в ,
корр.УзА.

10 ЯНВАРЯ 1999 ГОЛА - ВЫ БО РЫ
^  ПРЕЗИЛЬИТА Р Ш 1У Б Л И К И  КАЗАХСТАН

Учас1К()1»я 1пбнра(х;лышм комиссия, оОраютушиан при 11(ко л 1>с1Вс Респувлики 
Клм хстап в Исспу6 .'1ико У |6 ски сга 11, ссюСтасг. ‘гго тт ссклж ''1 1 пи!И с принягы м 
1и к 1апои.1снпсм “ О сокращ ении срока полномочий И рсмилета РссиуО нтки Кам чс ган”  и 
в с о о тм с тв и н  с и у н кю м  1 с т ъ и  ‘М К о н с п п у и и и  Р ссиуб .тки  К а и тхстн  выборы 
[ 1} К 111ЛС1Пн Республики Кам.чстаи иа И1ачсны на 10 нн1кфн 1^94 юла

Решением акима |Л сга н ы  при 11(К'о.1ьс1неоГ>р.| и тОира1с.(ьныЙ у*1ас1Х)к: ^2123ио 
а;1рссу г. Таш кент, ул. Х .С ам атов1Ш, 20. Режим раГнуш у'тастконоН и «бирай* и.ноЙ 
комиссии - сжсдненно с Ч-ОО ло 18-00, а 9 и 10 нинарн и|Г>и()а1«.1ьный учаснж  будет 
раГкУгатъ круглосуточно.

Ксе\ 1раждан Ресиуб.нтки Ка мхсгап и р т .та тп е м  ны полш иь сиоП |раж /1анский /ЮЛ1.
Ио иремя 1о л (ко 1и ти н  необходимо имсп>ири сеГк иасиорт ||>аж;и11т 11а РесиуГпики

Ка «1\с  ган и н т е р о с т и ш !^  вопрясям
вы СМОЖй19.9бОЛтгьС1^Пй-^ЛШ1УКШИЫ ТвЛ9ф^?»Ш:

1 3 3 -3 7 -05 .13 2 -1 6 -^7 0 .13 2 -16 -7 1 .13 3 -59  44 У  ^

Раскопки в древних городищах 
Сурхандарьинскои области рас
сказывают. что здесь особенно 
было развито как шелковое, так и 
хлопковое ремесло Ткацкие гру
зила из глины, терракоты, камин 
делали я форме декоративных эл
липсов. пирамид, полуи^арий, Тка
чество здесь было и домашним 
рукоделием обычным занятием 
женской половины дома, и про- 
фессионал1*ным, уникальным ре
меслом в Лревноиндииском апо 
СВ записано, кок вывозились до
рогие, окрашенные алой кинояа- 
ры» хлотткойые ткани из пыльных 
мастерских северной Блктрии и 
пускались в путешествие по све 
IV

Централынтя Азин имела об
ширную и оживленную торговую 
связь со многими странами, ип 
ляясь единственными яоротоми 
как в Китаи, так и ни Запад, и 
Европу Заглянем снова в исто
рию В 0д»10м и:> соборов Бельгии 
иескол1>ко лет назад был обнару 
жен гобелен с восточной надпи 
СЬЮ "Занданц" Геральдические 
ЛЫ1Ы и бараны, изображенные на 
ЭТОЙ ткани, сохранили до сегод-
ИЯШННГ0Д»4Я к о л о р и т  к р а с о к ,  1ВИ
на которых растворилась в веках. 
Но вот "История Бухары" упоми 
нает о кишлаке Зан/щна, где про 
и:)в()ди/1и Яркие "чанданичи'' "Вы
возят ткани но все области, как то 
Ирак, Фарс, Индостан и дру(ие 
Нелшожи и цари изготавлинают 
из нее себе одежду и покупают по 
цене атласа"

На других декоративных тка
нях вытканы крылатые кони и коз
лы, фазаны и павлины. Но с уси
лением мусульманских традиций 
в Центральной Азии сказочные 
рисунки постепенно исчезают с 
тканей, заменяются растительным 
орнампнтом В моду входят поло
сатые ткани, и скоро их разно
цветье заполнило восточные ба
зары, стало мелькать то н холод
ной России, то в Европе, про
славляя узбекистанских мастериц 
И сегодня, в дни Кардена и Заи 
цевл, маргиланскии хан-атлас не 
вышел из моды

*3а»(даничи'' ткали семь веков 
подряд' Уже в начале XVII столе
тия в Астрахань и Казань едут 
бухарские и хивинские купцы с 
тюками сочных красных и золе
ных - любимых на Руси - цветов 
•‘Зелм^енеи" так называли ази 
атским ткани в России Нитки 
хлопчатобумажные ткани, хлопко
вое масло деставлялись в дале 
кие государства На караванном, 
пути Хорезм - Устюрт Запад
ный Казахстон Поволжье Нов 
город были вырыты колодцы по
строены караван сараи Купцы на 
"крутошеих" судах плыли далеко 
по Волге на север, -где ночь так 
длинна, что вообще не бывает 
дневною света", доходили до 
страны тьмы", как они то1да на 

аывали Финляндию Торговали со 
всеми северными странами, на 
родами, д<шно исче:*нуешими ису, 
наранк, юра, что заселяли берега 
Печоры, плыли в Сибирь, обме

нивая ткани, пряности на драго
ценную пушнину

Торговали азиатские купцы 
даже с самоедами, которые так 
боялись иноземцев, что предпо
читали “немую’* торговлю, В оп-

энную сумму и визитку продавцу 
с одним словом "спасибо". Сказ
ки, и даже не из "Тысячи и одной 
ночи"!

По летописи XI) века Нестора 
Киевского, арабские, бухарские

провожая Ьурный двадцатый шек 
и щёголяя сегодня в сошраманных 

костюмах, '*швранках  ̂и лесгрых рубахах, 
пошитых N3 самых различных тканей, мы как-го 

м ме задумываемся, что они прямо саязаны с далекой 
историей. Взгляните с вниманием, к примеру, на хлопковую 

коробочку или на кокой шатопряда, на ткацкий станок,
вынутый из музейных кладовых...

П О Д А Р И  М Н Е  Ш А Л Ь
С к а й м о ю • • •

ределенном месте охотники рас 
кладыва/1и свя:м(и мехов (каждый 
со своей меткой), а через некото
рое время забирали опуда вос
точные товары или оставляли их, 
если пришлись не по нраву В 
этом случае купцы заменяли то
вары Так продолжалось, пока обе 
стороны не приходиии к соглаше
нию Как было все просто и ра
зумно

Предоааьтесебе с т  одня, ска 
жнм, на А;шиском ба:шри вы при 
шли, выбрали мясо по душе или 
намажанские яблоки, оставили

купцы везли товары в страны. "|де 
си^̂ ят русские, чудь и всякие на 
роды мордва, пермь, печеря, лит- 
ва. зали(0 ла ' Так путешество 
вали хлопковые ткани по евро 
пеиским странам, России, Сиби 
ри

Завоевание Центральной Азии 
Чижис ханом привело к разру
шению городов Свертывалась 
торговля, нытамшвались П0 (.ииы, 
затживались илом арыки Но 
хлопководство не исчезло Ми 
нистр китайского императо{)а Е 
Лгниу цаи. прибывшии в ставку

Чингис-хана в Самарканде, заме 
тил, что одежда воинов Золотой 
Орды изготовлена из белой хлоп
ковой ткани В это время самая 
дорогая ткань "бокаран" произ* 
водилась из хлопка, выращивае
мого в восточных районах Цент
ральной Азии Но ткали ее поме- 
му-то мастера из армянского го 
рода Эрзипутаня.

Расцвет края, как и его реме 
сел, явился с приходом к власти 
Великого Темура, обьединивше 
го народы, подняв1аето на высоту 
гюлитическую, государственную, 
С01«иальную стороны жизни В XIV 
веке в Самарканде и Бухаре пе 
реработкой хлопка-сырца занима 
лись уже десятки тысяч ремос 
ленников По 1пм временам это 
был большой ра тмах.

Слава ткачей Манерау»1нахра 
дости1ла зе»1ита в XV вике Высо
ко ценились .Vм)мш«итыи бухаре 
кии бархат. тончаи(иая |уаль всех 
цветов и оттенков, золотая парча, 
атлас, тафта По окраске можно 
было определить родину ткани 
Туркмены, иранцы предпочитали 
густо-красный, лиловыи, алый, как 
кровь, цвига В жарких районах 
южного Узбекистана особенно 
любили теплый бо^)довО’красный 
цвет, напоминающии молодое 
вино

В XVI - XVII столетиях хлоп
чатник высевали на небольших 
клочках земли, волокно очища 
лось от семян на примитивных 
чигириках. продавалось скупщи 
кам Но уже через двести лет

только за 1851 1653 годы Рос
сия получила из Центральной 
Азии 58 тысяч пудов хлопкового 
волокна

Большую часть, как и раньше, 
давали Бухара и Хива Отправка 
производилась начиная с осени и 
продолжалась всю зиму Хлопок 
набивался в большие шнрстяные 
мешки, доставлялся чере:) Таш
кент и Казалинск в Оренбург, а из 
Бухарского и Хивинского хаттв 
уходил по Ара^)Ьскому морю. До 
Оренбурга хлопок путе1ие(.т80вал 
долго почти П0 Л1 ода Дальше, в 
центр России, его везли по же- 
лез»юи дороге на платформах, от
крытых снегу и дождю Качество 
волокна было не лучшим

Но тут дехквно ни при чем 
Они старались выракцивить доб
ротную продукцию в зимледель 
ческих оа:\исйх рыли сети круп
ных и мелких каналов, иа плодо
родных полях сеяли ячмень, пше
ницу хлопок Под южным солн
цем з^юли дыни и виноград Мно
гие ирригационные (вооружения 
прекрасно сохранились с тех да 
леких вр*н«ен Шахруд, Вабкент 
в Бухарской области, Ьоху ■ 
Ташкентской. Палван, Ьува в 
Хорезме

Сеюдня хлопковое волокно в 
Узбекистане занимает ведущее 
положение в нн14иональной эко
номике Бго знают и признают во 
всем мире, также, как ткани и 
изделия из него.

М.БАБИНЦЕВ.
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По информации, полученной 
нами утром в понедельник 8 Гос- 
комспорте Узбекистана, в програм
ме официальных видов Азиады уз- 
бекистанЩ||, как и четыре года на
зад в Хиросиме, завоевали 40 ме
далей. Но на сей раз только шесть 
золотых. Еще 22 награды — сереб
ряного достоинства и 12 — бронзо
вого.

Отличились боксеры. К золоту и 
трем серебряным медалям, дош - 

п первой половине финалов, 
они днем позже добавили еще две 
медали высшей пробы и одну се- 
рефяную. Чемпионские титулы до
были Махаматкодыр Абдуллаев и 
Сергей Михайлов, а Тулкун Тургу- 
нов стал серебряным призером.

От наших известных десятибор
цев Рамиля Ганиева и Олега Вере- 
тельникова иного результата, чем 
борьба за чемпионский титул, и не 
ждали. Вопрос был только в том, 
кто из них станет первым. На сей 
раз Гимн Узбекистана над стадио
ном звучал в честь победы В ^е - 
тельникова. А днем позже чемпион
ский бросок копья принес еще одну 
золотую медаль ташкентцу Сергею 
Войнову.

Так и не дотянули до верхней 
ступени пьедестала борцы вольно
го стиля, хотя их результат — .три 
серебра и одна бронза — тоже один 
из л'^ших в нашей делегации. Вслед 
за Рамилем Исламовым серебря
ные медали получили Расул Кати- 
новасов и Георгий Кайсынов. А у 
Сослана Фраева — бронза.

Серебро увозят из Бангкока наши 
ватерполисты. И это — великолепный 
результат Ведь уступили (ми только в 
финальном поединке, причем одной из 
лучших команд бывшего Союза — сбор
ной Казахстана. И уступили в очень 
упорной борьбе, о чем св^шетельству^ 
ет счет -  7;9.

Несколько слов о выступлении наших 
земляков в виде спорта, не вошедшем в 
официальную программу XIII Азиатских 
игр, но в Таиланде весьма почитаемому 
— муайтае, или местной разновкщности 
бокса. Наши парни в нем смотрелись 
отнюдь не новичками Эркин Кутыбаев и

В столице Таилан
да Бангкоке завер
шились XIII Азиат
ские игры, и сегод
ня посланцы на
шей Родины воз
вращаются из да
лекой Юго-Вос- 
точной Азии до
мой. Одни— с вы
соко поднятой го
ловой и чувством 
отлично сделан

ного дела, дру
гие — не оп
равдав воз

лагавш ихся  
на них надежд.

Камил Юсупов стали победителями, Диер 
Пулатов занял второе место, а Бахшер 
Исроилов, Сабир Алимов и Эльдар Хай- 
руллин стали б|Х)нзовыми призерами.

В общем зачете сборная Узбекистана 
заняла десятое место.

НА СНИМКАХ: с флагом отчиз
ны; борец грвко-рммсксго сти
ля Шермухамад Кузиев стал 
серебряным призером Азиады, 
а штангист Бахтиер Нуруллаев 
— бронзовым; на корте — Иро
да Туляганова.

Фото А. РИСКИЕВА
(УзА).

СЕРИАЛ “ЧАРХПАЛАК” -  
ПРОДОЛЖЕНИЕ СЛЕДУЕТ

Видимо, не случайно было дано это название новому телеви
зионному сериалу ‘Чархпалак" — так называется нехитрое, в 
(Ьорме колеса, приспособление для подъема воды. Подобно 
колесу-вврхушке ^раскручивается” сюжет Фильма по сцена
рию узбекского драматурга Ш. Башбекова.

После того, как телезрители 
посмотрели первые семь серий 
“Чархпалака”, на студию “Уэбекте- 
ле<^ьм” стали приходить письма, 
шли непрерывные телефонные 
звонки с просьбой продолжить по
каз фильма — всех интересовало, 
как сложилась дальнейшая судьба 
главных героев фильма Эгамкула 
(арт. К. Мирхадиев) и цыганки Ма
рьям (арт. И. Рахимжанова).

Учитывая огромный зрительс
кий интерес к этой работе, твор
ческий коллектив студии завер
шил производство еще 6 серий 
этой мелодрамы, действие кото
рой происходит в наши дни.

Как сказал на презентации ви
деосериала режиссер-постанов
щик Ш. Джунайдуллаев, а планах 
автора и съемочной группы про
должить этот кинорассказ, так как 
сюжет его далеко не исчерпан и 
может развиваться по законам 
жанра еще очень долго.

Операторы-постановщики К. 
Каримов и А. Умарбеков, худож
ник-постановщик А. Слугин, ком
позитор В. Барамыков рассказали 
журналистам, как увлеченно тру
дилась вся съемочная группа над 
созданием этого видеосериала.

В процессе съемок фильма 
сложился интересный ансамбль

актеров известных, молодых и 
дебютантов. Это уже полюбивши
еся зрителям А. Мирзаева (Ис- 
тат-хола), Я. Ахмедов (злодей Фа- 
^лла), Н. Абдуллаева (Зулхумор), 
ъ. Муратов (Хасан), 3. Урманов- 
(Хусан), Т. Хазраткулова (Шахно- 
за), Я. Худайбфгенов (Сагдулла).

Генеральный директор студии 
М. Алимов на вопрос корр. “Н̂ С" о 
предварительных итогах уходяще
го года привел следующую стати- 
сти1̂у: нынешний год оказался на 
редкость урожайным — "Узбекте- 
лефильм” создал ряд многосерий
ных видеофильмов, которые уже 
получили оценку специалистов. 
Это “Скорпион из алтаря", “Путе
шествие Акбара", "Змея", “Зану
да”, "Адрес справедливости" и др. 
Скоро на экране УзТВ появятся 
многосерийные видеофильмы для 
детей и юношества.

А сериал "Чархпалак", герои 
которого полюбились многим, де
монстрируется в выходные дни по 
вечерам в программе телеканала 
“Ешлик".

Д. САИДОВА, 
наш корр.

НА СНИМКЕ; момент съе
мок телевизионной лен
ты "Чархпалак” .
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22 декабря по всей террито
рии Узбекистана ожидается не
большая облачность, без осад
ков. Ветер восточный, 5 — 10 мет
ров в секунду, в районах Бекаба- 
да, Янгиера и местами по Кашка- 
дарьинской области — с усилени
ем до 17 — 22 метров в секунду. 

Температура воздуха: 
по Каракалпакстану и Хорез

мской области ночью — 2 — 7 
градусов мороза, днем — О — 5 
тепла; по Бухарской и Навоийс- 
кой областям ночью от 2 мороза 
до 3 тепла, днем — 10 — 15 
тепла; по пустынной зоне ночью 
— 2 — 7 мороза, днем — 5 — 10

тепла; по Кашкадарьинской и 
Сурхандарьинской областям но
чью — 0 — 5, днем — 13 — 18 
тепла; по областям Ферганской 
долины ночью — О — 5 мороза, 
днем — 7 — 12 тепла; по Ташкен
тской, Сырдарьинской, Джизак- 
ской и Самаркандской областям 
ночью от 2 мороза до 3 тепла, 
днем — 10 — 15 тепла; по гор
ным районам Ташкентской об
ласти ночью — 1 — 6 мороза, 
днем — 4 — 9 тепла.

В столице республики неболь
шая облачность, без осадков. Ве
тер восточный, 3 — 8 метров в 
секунду. Температура воздуха но
чью около нуля, днем — 13 — 15 
тепла.

Атмосферное давление будет 
падать, относительная влажность 
воздуха без существенных изме
нений.

К сведению ащкжги
И ■«[ШПРПМОИ»

22 ДЕКАБРЯ 
1998 ГОДА 
В 14 ЧАСОВ

ПО адресу* п  Ташкент,
проспект Дружбы Народов, 47, 

проводится собрание акционеров
по реструктуризации 

АООТ "Кимёэлектрхимоя"

ш х с ш ш а з з з
/. Итоги роботы коллектива за  1998 год.
2. 0 6  исполнении постановления 

Кабинета Министров N  523 от 15.12.98 г.
и Указа Президента Республики Узбекистан 
от 11.12.98 л, а также о слиянии в состав 
вновь образованного акционерного общества 
'Тошнефтегазстрой '

3. Выборы делегатов на учредительную 
конференцию О А О  'Ташнефтегазстрой*.

ПРАВОПРЕЕМНИКОМ АООТ “КИМЁЭЛЕКТРХИМОЯ” 
ЯВЛЯЕТСЯ ОАО ТРЕСТ-ПЛОЩАДКА 

“ТАШНЕФТЕГАЗСТРОЙ”.
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